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Estudo aponta tendências no uso de inteligência artificial nas escolas
http://www.adjorisc.com.br/geral/estudo-aponta-tend%C3%AAncias-no-uso-de-intelig%C3%AAncia-artificial-nas-escolas-1.2126241

Uma das apostas é a expansão do uso de sistemas tutores inteligentes para ensino personalizado

                        Foto: Rodrigo Parucker Currículo das escolas do SESI já inclui o ensino da robótica, que é um dos recursos que serão

difundidos nos próximos anos 

 A educação deve sofrer forte impacto de recursos de inteligência artificial (IA) nos próximos anos. Estudo do SESI e do SENAI

aponta as tendências de uso das tecnologias educacionais baseadas em IA nas escolas até 2030. Uma das apostas é a expansão do

uso de sistemas tutores inteligentes para ensino personalizado. A ferramenta identifica se o aluno adquiriu conhecimento sobre o

tema ensinado e se está cansado ou feliz por ter conseguido resolver um problema. A partir disso, é capaz de decidir, de forma

autônoma, qual a melhor estratégia pedagógica para ser utilizada em cada momento. 

 O estudo Tendências em Inteligência Artificial na Educação foi elaborado pela professora da Universidade Federal do Rio Grande

do Sul (UFRS) Rosa Maria Vicari a pedido do SESI e do SENAI. 

Ela analisou bases de patentes nos Estados Unidos, na União Europeia, no Canadá e no Instituto Nacional de Propriedade Industrial

(Inpi) no Brasil. Além disso, consultou bases internacionais de artigos científicos e documentos apresentados em congressos. 

 Como complemento desse estudo, o SESI e o SENAI reuniram, em um painel, especialistas brasileiros em inteligência artificial

para avaliar a difusão dessas tecnologias nas escolas do país, entre os quais pesquisadores da Universidade de São Paulo (USP), da

Universidade Federal Fluminense (UFF) e da Pontifícia Universidade Católica do Rio de Grande Sul (PUC-RS), além de empresas

do setor. A previsão é que, até 2030, quatro das tecnologias listadas no estudo estarão difundidas em até 50% das escolas públicas e

privadas do Brasil, e uma delas, computação em nuvem, deve estar presente em até 70% das instituições de ensino. 

 O estudo e o painel de especialistas foram realizados para orientar as iniciativas do SESI e do SENAI nesse campo. "O aprendizado

mediado por tecnologias é a tendência da educação. O uso de recursos baseados em inteligência artificial enriquece a prática

pedagógica, assim como ajuda a manter o interesse do estudante, pois está aderente à linguagem da nova geração", avalia o

diretor-geral do SENAI e diretor-superintendente do SESI, Rafael Lucchesi. "Além disso, diante da quarta revolução industrial,

saber lidar com tecnologias será essencial para a prática de qualquer profissão no futuro". 

 O SESI já utiliza em suas escolas sistemas de tutores inteligentes para ensino personalizado. O SENAI possui plataforma que

oferece orientação profissional por meio de inteligência artificial. A ferramenta analisa 92 características socioemocionais para

traçar o perfil do usuário e indicar as profissões da indústria mais adequadas. As duas instituições também são pioneiras no uso de

tecnologias educacionais, como realidade aumentada e óculos de realidade mista.

 Presença forte 

 O trabalho "Tendências em Inteligência Artificial na Educação" aponta a forte presença da inteligência artificial em sistemas

utilizados na área. "O levantamento realizado constatou que parte significativa da produção científica atual em inteligência artificial

está relacionada com o tema educação, o que indica forte presença da IA nos sistemas educacionais e, consequentemente, um grande

impacto nos processos de ensino-aprendizagem no curto e no médio prazo", conclui o documento elaborado pela professora Rosa

Vicari.

 

 De acordo com o estudo, até 2020, a tendência é o uso cada mais vez mais recorrente de recursos como processamento de língua

natural (PLN), no qual um computador é capaz de entender e interpretar a linguagem humana. Com a evolução, a tecnologia

permitiria, por exemplo, a um professor na Alemanha dar aula em alemão a estudantes brasileiros sem conhecimento da língua



germânica. "Na educação, o PLN vai contribuir cada vez mais para o intercâmbio entre alunos de nacionalidades diferentes e para a

transmissão em tempo real de aulas em línguas distintas, as quais serão traduzidas para os estudantes", cita o material.

 

 O levantamento também prevê que a robótica educacional estará mais presente nos currículos das escolas de ensino fundamental e

médio em função da diminuição dos custos. As escolas SESI são pioneiras na introdução da robótica no currículo escolar. Além

disso, o SESI é a instituição responsável no Brasil pela operação oficial do Torneio de Robótica da FIRST LEGO League, programa

internacional que fortalece a capacidade de inovação e raciocínio lógico por meio de uma experiência criativa, na qual os

competidores são desafiados a investigar problemas e buscar soluções inovadoras para situações da vida real, bem como programar

robôs autônomos para cumprir missões específicas. 

 Outra aposta é o uso do chamado learning analytics, a interpretação de ampla gama de dados produzidos por estudantes. Com isso,

será possível avaliar o progresso acadêmico, prever o desempenho e detectar possíveis problemas no aprendizado. "Por meio do

estudo do que ocorreu no passado com um grande número de alunos durante a realização de um curso, é possível detectar os pontos

de maior dificuldade de compreensão do conteúdo ou mesmo a tendência para o abandono", explica o documento. 

 Já entre 2020 e 2030, a previsão é a utilização, nas escolas, da criatividade computacional, atualmente ligada à produção artística

por meio de programação com uso de modelos matemáticos e da ótica. "Nos sistemas de ensino-aprendizagem, espera-se que as

aplicações da criatividade computacional permitam, entre outras coisas, a geração de exemplos e exercícios criativos para enriquecer

os conteúdos educacionais de forma online", afirma a professora. No longo prazo, os sistemas poderão até reconhecer e avaliar

atividades criativas realizadas pelos alunos. 

 A médio prazo, ela prevê ainda o contínuo desenvolvimento de ferramentas que consigam avaliar emoções dos estudantes e tomar

decisões a partir da análise. O estudo aponta a utilização, nesse período, de óculos inteligentes, que mostram informações e

interpretam comandos de voz, e de fones de ouvido capazes de traduzir conversas entre pessoas com línguas diferentes. A previsão é

também a evolução dos chamados jogos sérios, técnica que utiliza características típicas dos games como pontuações, premiações e

níveis de dificuldade para manter o interesse do aluno.

 

 Computação em nuvem 

 No Brasil, a projeção dos especialistas reunidos pelo SESI e SENAI é que a computação em nuvem, para acesso a um conjunto

compartilhado de dados e conteúdos, deve ter a difusão mais rápida. Até 2020, de 11% a 30% das instituições de ensino já devem

utilizá-la. Até 2027, o uso estará difundido em cerca de 31% a 50% das escolas e de 51% a 70% das instituições a utilizarão por

volta de 2030. 

 As outras tecnologias que deverão ser utilizadas por 31% a 50% das instituições de educação brasileiras até 2030 são: os sistemas

tutores inteligentes para ensino personalizado com processamento de língua natural; as plataformas para aprendizagem colaborativa;

os recursos de learning analytics, e os ecossistemas de educação -que permitem a integração de componentes típicos de ensino

personalizado com a comunicação em fóruns e chats, por exemplo, entre alunos que estejam utilizando o sistema. 

 Os especialistas em IA também apontam ações para estimular o uso dessas tecnologias pelas instituições educacionais no Brasil.

Entre as sugestões estão: oferecer linhas de financiamento; capacitar professores e outros envolvidos; melhorar a infraestrutura das

escolas; implementar projetos-piloto em todos os níveis de ensino; desenvolver políticas de apoio à inovação tecnológica para

desenvolvimento de produtos e serviços adequados ao mercado brasileiro; fomentar linhas de pesquisa sobre psicologia humana

voltada ao processo de educação, entre outras medidas. 

 Com informações, assessoria Fiesc.
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Deputado sugere título de cidadão baiano a João Pedro Stédile,
fundador do MST
https://www.bahianoticias.com.br/noticia/232861-deputado-sugere-titulo-de-cidadao-baiano-a-joao-pedro-stedile-fundador-do-mst.html



O deputado estadual Jacó (PT) propôs a entrega do título de cidadão baiano a João Pedro Stédile, líder nacional e um dos fundadores

do Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra (MST). 

  

Na justificativa do projeto apresentado na Assembleia Legislativa da Bahia (AL-BA), o deputado ressalta que a concessão do título é

"fundamental" no "momento atual, onde a criminalização dos movimentos sociais virou pauta no Congresso Nacional". 

  

"Conceder a honraria a um membro da Direção Nacional do Movimento é homenagear esta organização e a sua luta histórica, é

reafirmar a necessidade da existência desses lutadores do povo", elaborou Jacó. 

  

De acordo com o texto, João Pedro Agustini Stédile, nasceu em Lagoa Vermelha, Rio Grande do Sul, em 25 de dezembro de 1953, é

economista, escritor e fundador do Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem Terra, no Brasil. É graduado em Economia pela

Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul, e pós-graduado pela Universidade Autônoma do México. 
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Famecos promove aulas inaugurais especiais nesta semana
http://www.coletiva.net/academia/famecos-promove-aulas-inaugurais-especiais-nesta-semana,293992.jhtml

Projeto 'Integra' acontece de hoje, 26, até quinta-feira, 28

      

 

Os alunos da Famecos contarão com aulas inaugurais especiais nesta semana. De terça, 26, a quinta-feira, 28, acontecerão atividades

que têm como objetivo aproximar os alunos da Comunicação Social. 

Os interessados deverão entrar no site do projeto 'Integra', conferir a programação e, no dia e hora de sua aula, dirigir-se à sala em

que está matriculado para conferir. Quem quiser participar de outra atividade, deverá combinar diretamente com o professor. 

As aulas contarão com detalhes para o dia a dia e atividades ligadas à vida universitária, informações para aproveitar melhor a

estrutura da universidade, dicas para passar com mais tranquilidade pela faculdade e aconselhamentos para melhorar o perfil

profissional.
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Aergs inicia Blitz de atendimento em Universidades
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=54581

Entidade oferece confecção da carteirinha de meia-entrada aos estudantes

Com o fim da temporada de férias e o início do ano letivo de 2019, a Associação de estudantes do Rio Grande do Sul (Aergs),

iniciou ontem (25/02), as chamadas '' Blitz de atendimento '' dentro das principais instituições de ensino da região metropolitana de

Porto Alegre.  

 



Nos locais em que a Aergs estiver presente, os estudantes poderão encaminhar sua carteirinha de estudante, que dá direito a

meia-entrada em eventos. Até a próxima semana (01/03), a Aergs estará presente na Uniasselvi Cachoeirinha, FTEC e na escola

Guimarães Rosa em Cachoeirinha. Postos de atendimento fixos já estão montados nos pátios da Pucrs, Fadergs e Ulbra Canoas.  

 

Equipes da entidade estarão nos locais com todo o equipamento necessário para a impressão imediata das carteirinhas estudantis. O

valor é de R$ 35,00 e o estudante já sai do local, portando o seu documento. Na Sogipa a Aergs ficará até o dia 28, e os estudantes

poderão encaminhar além da carteirinha, o passe livre e o Tri escolar.
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Médico gaúcho preside o maior evento de cirurgia plástica da
América Latina
https://www.correiodopovo.com.br/vivabem/m%C3%A9dico-ga%C3%BAcho-preside-o-maior-evento-de-cirurgia-pl%C3%A1stica-da-am%C3%A9rica-l

atina-1.322980

Mil profissionais são esperados no simpósio que apresentará cirurgias "ao vivo", com inovações

De 15 e 16 de março, acontece, no Hotel Sheraton, em São Paulo, o 20º Simpósio Internacional de Cirurgia Plástica, o maior e mais

importante evento da categoria na América Latina. Será presidido pelo médico gaúcho, Dr. Carlos Uebel, professor de cirurgia

plástica do Hospital São Lucas (PUCRS), diretor internacional da Sociedade Internacional de Cirurgia Plástica e Estética (Isaps) e

referência mundial da técnica  de implante capilar fio a fio. As inscrições podem ser feitas pelo site

www.simposiointernacional.com.br. 

De acordo com Carlos Uebel, durante o evento serão realizadas seis cirurgias ao vivo, que demonstrarão as novidades tecnológicas

do setor para mais de mil cirurgiões plásticos nacionais e internacionais. "Este será o maior intercâmbio científico da cirurgia

plástica em toda América Latina", afirma. 

Cirurgiões renomados do Exterior  

Papas do bisturi de todo o mundo já confirmaram presença no evento. Da Colômbia, os doutores Boris Henríquez González e

Francisco Vilegas. Da Argentina, os cirurgiões Guillermo Blugerman, Jorge Herrera, Luis Heredia e Raul Banegas. Da França, a

presença confirmada do Dr. Henry Delmar.  Dos EUA, o Dr. Patrick Sullivan. O Canadá será representado pelo Dr. Giancarlo

McEvenue.  E o Dr. Ramon Vila Rovira trará as maiores novidades utilizadas na Espanha, assim como farão o chileno Dr. Stefan

Danilla e o turco Dr. Suleyman Tas. 

Aumento de mama lidera ranking no Brasil  

Uebel observa, ainda, que o Brasil já ultrapassou o número de 100 mil cirurgias estéticas por mês e que os dez procedimentos mais

procurados pelos brasileiros são:   

1. Aumento de mama 15,6% 

 2. Lipoaspiração 14,6% 

 3. Cirurgia das Pálpebras 12,5% 

 4. Rinoplastia 8,1% 

 5. Abdominoplastia 7,5% 

 6. Elevação do Seio 1% 

 7. Enxerto de Gordura - Face 5,6% 

 8. Redução de Mama 4,5% 

 9. Facelift 4,3% 

 10. Aumento de nádegas - transferência de gordura 3,1% 



Os procedimentos não-cirúrgicos mais populares continuam a ser injetáveis com a toxina botulínica no top trend dos procedimentos.

Foram , aproximadamente, 5 milhões no total, o que representa um aumento de 1% em relação ao ano anterior. 

 A cirurgia estética menos popular em 2017 foi o a de Contorno Facial, que teve a maior queda nos números, -11%. 

Os procedimentos cosméticos que mais cresceram foram: 

 1. Labioplastia e Rejuvenescimento Vaginal - aumento de 23% 

 2. Lift corporal - um aumento de 22% 

 3. Aumento das nádegas, implantes - aumento de 18% 

 4. Aumento de nádegas usando transferência de gordura - aumento de 12% 

 5. Lift das nádegas - um aumento de 17% 
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Pacto Alegre se prepara para unir 75 entidades e priorizar projetos
inovadores para a Capital
https://gauchazh.clicrbs.com.br/porto-alegre/noticia/2019/02/pacto-alegre-se-prepara-para-unir-75-entidades-e-priorizar-projetos-inovadores-para-a-ca

pital-cjsm5jrc602ks01p80jcfaa5x.html

Iniciativa une representantes de universidades, de entidades, do poder público e da sociedade civil organizada

Félix Zucco / Agencia RBS

Dezenas de pessoas compareceram a evento que apresentou diagnósticos relacionados à inovaçãoFélix Zucco / Agencia RBS

Universidades, empresários, poder público e sociedade civil organizada se preparam para dar, dentro de um mês, um passo

importante para fazer de Porto Alegre uma referência em inovação. 

No dia do aniversário da cidade (26 de março), ocorrerá a primeira reunião da mesa do Pacto Alegre, com cerca de 75 entidades dos

mais diversos setores — incluindo saúde, turismo, educação, esporte, poderes Executivo, Legislativo e Judiciário, comércio, líderes

de empresas, da economia criativa, da academia, entre vários outros. Serão apresentadas ideias de projetos, e os participantes devem

priorizar as que julgarem mais interessantes para a transformação da cidade. 

O "aquecimento"  ocorreu na manhã desta terça-feira (26) na sede da U Mov.me, no bairro Petrópolis. Dezenas de pessoas ouviram

representantes das universidades da Aliança pela Inovação (Unisinos, PUCRS e UFRGS) falarem sobre desafios e oportunidades da

Capital para se consolidar como um ambiente favorável a investimentos e à geração de emprego e renda. 

Questões como perder jovens talentos que migram para outros países com condições mais atrativas e o preço da internet, com

poucos provedores e serviço insuficiente, foram apontados como problemas a serem combatidos. Coordenador do Pacto Alegre,

Luiz Carlos Pinto da Silva Filho ressaltou que, "no século 21, inovar é uma necessidade"

— Quem não se adaptar, se torna irrelevante. 

Secretários municipais também falaram sobre as dificuldades e características do município em cada área (finanças, mobilidade,

desenvolvimento econômico, planejamento, esgoto, entre outros). O prefeito Nelson Marchezan abriu e conduziu o evento,

ressaltando que o pacto precisa ter uma visão a longo prazo para toda a população da cidade. 

— O pacto pode ser das universidades, dos empresários, da economia criativa, mas tem que ter por objetivo mudar a vida de 1,5

milhão de habitantes.

O evento também serviu para o Pacto ouvir das lideranças convidadas quais são os desafios identificados por elas e sugestões de

projetos para tornar a cidade mais inovadora. 
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De volta à cátedra
https://www.jornaldocomercio.com/_conteudo/colunas/comeco_de_conversa/2019/02/671967-a-historia-do-lixo.html

 Existe vida depois da Assembleia Legislativa. Que o diga o ex-deputado estadual pelo PT e que não concorreu em 2018 Adão

Villaverde. Ele acaba de reassumir o posto de professor na Escola de Engenharia da Pucrs para dar disciplinas de mecânica de

estruturas e gestão do conhecimento. Desde 2004, Villa está em licença não remunerada da universidade. 
 

26/02/2019 | Metro Jornal | metrojornal.com.br | Geral

 Funcionou
https://www.metrojornal.com.br/colunistas/2019/02/26/funcionou.html

Por andremachado

Sou um entusiasta do Carnaval de blocos na Cidade Baixa e sempre defendi a sua permanência por lá. Só que, quando surge uma

ideia melhor do que a sua, é hora de dar o braço a torcer e abraçar o novo. Estive no sábado no desfile do Galo de Porto, na orla do

Guaíba. O bloco é um dos melhores da cidade e arrastou uma multidão para a Beira-Rio, ao lado do parque Marinha do Brasil. Foi

um sucesso a parceria da Impacto Vento Norte, Austral e Opinião, que atenderam ao edital da prefeitura e pagaram pelo serviço de

limpeza prestado.

volta. O prefeito Nelson Marchezan Júnior voltou ao trabalho na semana em que a categoria dos municipários entra em greve. A

paralisação começa hoje. As duas partes vão passar quatro anos sem se entender. Ao mesmo tempo em que o prefeito não recebe os

servidores – nenhum encontro ocorreu em todo o ano passado –, a categoria não demonstra nenhuma disposição em acatar qualquer

proposta que venha do Executivo.

é na câmara. Só os vereadores podem contornar o impasse.

pacto alegre. A Aliança pela Inovação, que reúne UFRGS, PUCRS e Unisinos, tem mais um capítulo hoje. O uMov.me recebe o

encontro que debaterá a constituição do projeto que pretende aproveitar, na capital, a inteligência desenvolvida aqui. O propósito

final é a melhoria da qualidade de vida, com a transformação da cidade num local onde queiramos fazer nossa carreira e construir

nossas famílias. Hoje, a conversa envolve a prefeitura.

pacto alegre 2. O Dia D do Pacto será o 26 de março, data do aniversário da cidade. O consultor Josep Piqué comandará uma reunião

para fazer a roda girar. Será na sede da Associação Comercial.

pacto alegre 3. Qualquer pessoa que pensa em governar esta cidade deve prestar atenção ao movimento de empreendedorismo e

inovação que pulsa em Porto Alegre. Ou se facilita a vida para quem quer inovar ou vamos perder o bonde da história.
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A vida sem internet
http://www.informativo.com.br/gilberto-jasper/a-vida-sem-internet,293906.jhtml

Artigo Gilberto Jasper

Você conseguiria viver sem internet por um dia, uma semana, um mês? Não vale mentir! É preciso admitir que é muito difícil fugir

da dependência criada com a rede mundial de computadores para qualquer tarefa rotineira. 



Com frequência meus filhos _ adultos jovens _ me questionam: 

- Pai, como vocês conseguiram viver sem internet? 

A pergunta vem acompanhada de um olhar de espanto como se tivessem visto um lobisomem. Eles perguntam com ênfase sobre os

trabalhos escolares, realidade completamente diferente. Muitas vezes, ao despertar, antes de ir à faculdade, canso de vê-los escovar

os dentes e, depois de ver as mensagens no celular, voltar para a cama. Ao serem cobrados, explicam: 

- A professora mandou um whatsapp avisando que não vai ter aula. Ele passou um trabalho pra semana que vem_ explicam para

espanto deste matusalém. 

Tudo está na internet. O "tio Google", o sabe-tudo, ostenta conteúdos sem limite. Será que tudo ali é verdadeiro? Claro que não! É

um dos nascedouros de fake news e de uma infinidade de inverdades chanceladas pela repetição. 

Os trabalhos de colégio "no meu tempo" eram serviços braçais. Começava na hora de ir à biblioteca que abrigava no máximo dois

exemplares da obra necessária para consulta. A correria nos corredores em direção à biblioteca lembrava cenas de futebol

americano. Sobravam cotoveladas, empurrões e obstruções. As enciclopédias mais famosas _ Britânica, Barsa, Delta Larousse,

Caldas Aulete, Mirador, entre outras _ e os atlas geográficos eram disputadas a tapa. 

Realizados em grupo, os grupos para trabalhos de aula tinham personagens bem definidos: eram dois "CDFs" - aqueles que

realmente pesquisavam -, dois preguiçosos que só assinavam (e reclamavam da demora!) e um último que, dotado de letra bonita

"pra passar o trabalho a limpo". Esta era a minha função, graças às inúmeras aulas de caligrafia no primário. 

Hoje os professores desenvolvem aplicativos para detectar plágios. Um professor da PUC, ex-colega de redação, relatou episódios

que renderiam uma série para o Netflix, tamanha a variedade de golpes para copiar trabalhos. 

Com celular e notebook, tudo é possível. Outro amigo, professor universitário por décadas, desistiu da função. E abriu o coração: 

- Não consigo dar aula enquanto os alunos zapeiam pela internet, buscando argumentos para me contradizer. Me aposentei! _

confessou. Fiquei imaginando a situação: ele lá, parado, falando e alguns alunos jogando videogame. Sem Barsa, Mirador ou

Enciclopédia Britânica...
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Marchezan defende ação cooperada para transformar Porto Alegre
https://www.poa24horas.com.br/marchezan-defende-acao-cooperada-para-transformar-porto-alegre/

                        Publicado há em Postado por Representantes da sociedade civil, universidades, poder público e empresas privadas

participaram nesta terça-feira, 26, de evento preparatório para a constituição do Pacto Alegre, projeto que pretende colocar a Capital

gaúcha como referência internacional em inovação, empreendedorismo de alto impacto e qualidade de vida, beneficiando mais de

1,5 milhão de pessoas. Durante a manhã, ocorreram apresentações de propostas e metodologia para a execução do projeto. Foi um

encontro preliminar e de alinhamento para o lançamento do Pacto Alegre no mês de março, dia 26, quando a Capital comemora

aniversário. O prefeito de Porto Alegre, Nelson Marchezan Júnior, juntamente com secretários municipais, apresentou um

diagnóstico da situação econômica, financeira e social do município e os principais desafios a serem enfrentados pela cidade em

diferentes áreas.  Para Marchezan, a necessidade de reformas, concessões, aperfeiçoamento dos modelos de contratualizações,

desestatizações (centros comunitários, parques e praças, entre outros) e as parcerias público-privadas (PPPs) são formas de vencer

esses desafios. 

Os dados reais de Porto Alegre (de 2017) mostram que a administração é a quarta pior capital em investimentos com recursos

próprios. Em 2018, os investimentos do Tesouro somaram R$ 3,1 mi (1,3%).  A necessidade de uma ação cooperada para iniciar a

transformação Porto Alegre é a razão do Pacto. Participação coletiva -  Ele ressaltou a participação das universidades e da iniciativa



privada no processo e aposta na ação coletiva como uma geradora de oportunidades para a Capital. Segundo o prefeito, as mudanças

são absolutamente necessárias. "É este ambiente de mudança que queremos transformar em oportunidades, por meio de uma

construção conjunta e permanente e isso faz sentido quando facilita a vida do cidadão e o resultado chega para todos", salientou,

acrescentando que é possível fazer um serviço público de qualidade, sem ser estatal. Mais de 140 pessoas ocuparam o espaço cedido

pela uMov.me, no bairro Petrópolis, para falar sobre a transformação de Porto Alegre, a superação de divergências, na busca de

projetos comuns.  Essa iniciativa do Pacto Alegre segue orientação do espanhol Josep Piqué, presidente da Associação Internacional

de Parques Científicos e Tecnológicos (IASP) e um dos idealizadores do Projeto Barcelona @22 e consultor de outras iniciativas

como essa pelo mundo, como as de Medellin (Colômbia) e de Santa Catarina.

 O diretor da Escola de Engenharia da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Ufrgs) e coordenador do Comitê Executivo do

Pacto Alegre, Luiz Carlos Pinto da Silva Filho, apresentou uma síntese do andamento do projeto nos últimos meses. Detalhou as

ações implementadas e o movimento realizado para o engajamento de parceiros. O professor da Pontifícia Universidade Católica do

Rio Grande do Sul (PUCRS), Luís Humberto Villwock, também integrante do Comitê, apresentou a percepção dos atores da cidade

quanto ao plano. Foram realizados cinco workshops  com a participação das universidades, aceleradores,  incubadoras, empresas e

poder público, além da sociedade civil, entre outros, para o levantamento de dados que mostraram os pontos fortes e as fraquezas da

cidade e em cima das quais, posteriormente, o Pacto agirá. "É um trabalho importante que nos dará vigor para saber onde focar",

disse Villwock. Em março será firmado o Pacto Alegre e estabelecida a governança do projeto. A cada seis meses, os encontros se

repetirão para a avaliação dos resultados.

 Entenda o projeto - o Pacto fomentado pela Aliança para Inovação - entidade que une Universidade Federal do Rio Grande do Sul

(Ufrgs), da Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PUCRS) e Universidade do Vale dos Sinos (Unisinos) em

conjunto com a Prefeitura Municipal de Porto Alegre (PMPA) e entidades representativas da Capital , em 2018  - tem como meta

engajar o maior número possível de entidades, empresas e órgãos públicos na criação de um ambiente favorável a inovações, cultura

e qualidade de vida. Um conjunto de mais de 70 empresas e entidades estão sendo convidadas para se somarem ao Pacto

contribuindo com sugestões, recursos e experiências para a construção conjunta de projetos e ações voltadas transformar Porto

Alegre. "Nós temos o compromisso moral de entregarmos para as futuras gerações uma Porto Alegre melhor do que aquela que

receberam. Eu sempre falo que é um grande presente que podemos dar dos gaúchos do presente para os gaúchos do futuro. Acredito

muito na cooperação para vencermos os desafios", destacou o pró-reitor da Unisinos, Alsones Balestrin. Para Jorge Audy,

superintendente de Inovação e Desenvolvimento da PUCRS, a inovação disruptiva e transformadora se faz com pessoas inquietas,

criativas e comprometidas, que atuam de forma cooperada, transformando a realidade. Fonte: PMPA   Desenvolvido por:

                    
 

26/02/2019 | Pretinho Básico | atl.clicrbs.com.br/pretinhobasico | Geral

De volta à ativa! ATL House opera em horário normal
http://atl.clicrbs.com.br/estudioatlantida/2019/02/26/de-volta-a-ativa-atl-house-opera-em-horario-normal/

Durante o período de férias da PUCRS, a ATL House operou em horário reduzido. Mas já está na hora de voltar com tudo! 

 

A partir de 25 de fevereiro, a ATL House passou a operar no horário habitual. A nossa casinha está aberta de segunda à sexta, das

7h30 às 22h, e nos sábados, das 9 às 12h. Confira a agenda para esta semana na ATL House: 

 

Mas fique ligadx! A nossa casa não vai operar durante o Carnaval. Nos dias 2, 3, 4 e 5 de março, a casinha e os operadores

estarão fechados. Dia 6 tudo volta ao normal 
 

Segmento: Outras Universidades



26/02/2019 | Coletiva | coletiva.net | Geral

Jornalistas participam de evento mundial sobre dados em Porto
Alegre
http://www.coletiva.net/academia/jornalistas-participam-de-evento-mundial-sobre-dados-em-porto-alegre,293961.jhtml

Open Data Day busca estimular geração de conhecimento livre a partir da transparência pública

Unisinos Porto Alegre - Reprodução 

 

Porto Alegre receberá uma edição do Open Data Day, evento promovido ao redor do mundo com o objetivo de estimular a

transparência pública e conscientizar governos e cidadãos para o uso de dados abertos. O encontro ocorrerá em 9 de março, no

campus da Unisinos na Capital (Avenida Dr. Nilo Peçanha, 1.600), das 9h às 16h. O evento terá a participação de jornalistas

gaúchos. 

A proposta deste ano está estruturada em três eixos: rastreamento de dinheiro público, mapeamento aberto e desenvolvimento

igualitário. O tema da mesa de abertura será o rastreamento de dinheiro público como tema principal. Para falar sobre o assunto,

foram convidados Bruno Morassutti, advogado e especialista em direito público; Valtuir Pereira Nunes, auditor público externo e

assessor da presidência do Tribunal de Contas do Estado (TCE/RS); e Marcel Hartmann, jornalista de GaúchaZH. A mediação ficará

sob a responsabilidade do também jornalista Marcelo Träsel, professor da Ufrgs. 

À tarde, a técnica em informações geográficas e estatísticas no IBGE do Rio Grande do Sul Krishna Predebon falará sobre dados

demográficos de Porto Alegre. A proposta do evento é que os participantes conheçam os bancos de dados e pesquisas em que podem

acessar tais informações e desenvolver iniciativas. A programação se encerra com uma rodada de apresentações sobre projetos e

iniciativas que utilizam bancos de dados públicos, com mediação da jornalista Luciana Kraemer, professora da Unisinos. 

Quem tiver interesse em apresentar um projeto devem enviar suas propostas até 4 de março pelo formulário de inscrição. Demais

interessados em acompanhar o evento também precisam preencher o formulário até 7 de março. A organização do Open Data Day

em Porto Alegre, cujo cadastro é gratuito, está a cargo das jornalistas Marília Gehrke e Taís Seibt. A programação completa está

disponível em bit.ly/2tzrMZw.  
 

26/02/2019 | Consumidor RS | consumidorrs.com.br | Geral

É amanhã o Café com Lojistas “Líderes Orquestradores”, do
Sindilojas Porto Alegre
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=54583

Bate-papo sobre liderança e desenvolvimento de negócios será comandado por Bruno Bittencourt, Gestor de Projetos de Inovação,
Empreendedorismo e Educação

A partir das 8h30 desta quarta-feira, 27, o Sindilojas Porto Alegre realiza mais uma edição do seu Café com Lojistas no Auditório da

Entidade (Rua dos Andradas, 1234, 9º andar). Com o tema "Líderes Orquestradores: desenvolvendo pessoas e transformando

negócios", Bruno Bittencourt, palestrante convidado, pretende inspirar os profissionais do varejo a acreditarem e apostarem em si,

suas equipes e alavancarem suas empresas por meio de lideranças fortalecidas. O encontro é uma oportunidade para refletir sobre os

pontos que necessitam maior desenvolvimento pessoal e profissional, e é também um ótimo momento para realizar networking com

lojistas, empresários de áreas diversas e possíveis parceiros. 

 

 Interessados em participar ainda podem se inscrever pelo site www.sindilojaspoa.com.br/cursos-e-eventos. Restam poucas vagas

para o evento. 

   

 Sobre o palestrante 

 



 Bruno Bittencourt se denomina um potencializador de aprendizagens e inovações, orquestrando

transformações com sentido. Administrador, Mestre e Doutorando na área de Inovação, Tecnologia e Sustentabilidade

(UFRGS) com período na KEDGE Business (França) e na Università di Bologna (Itália), o profissional também é Coach pela

Academy of Executive Coaching (AoEC). Atuou em diferentes projetos de transformação nas áreas de  empreendedorismo,

inovação e liderança em empresas, ONGS, universidade e governo. Atualmente, atua como professor na Escola de Gestão e

Negócios, na Unisinos, e multiplicador do Sistema B Brasil. É cofundador da Escola Convexo, uma iniciativa educacional que

potencializa lideranças em empresas e em comunidades socialmente expostas.  

 

 Ingressos 

 

 Associado Sindilojas POA: gratuito* 

 (O não comparecimento sem aviso prévio de 24h acarretará em multa de R$ 50,00, que será inclusa no boleto da próxima

mensalidade.) 

 Público geral: R$ 30,00 

 (Em caso de ausência o valor pago não será reembolsado.) 

   

 Serviço 

 

 Data: 27/02/2019  (quarta-feira) 

 Horário: 8h30 - Café de Boas Vindas 

               9h às 10h30 - Palestra e bate - papo 

 Local: Auditório do Sindilojas Porto Alegre (Rua dos Andradas, 1234, 9º andar) 

   

 Sobre o Sindilojas Porto Alegre 

 

 Fundado em 1937, o Sindilojas Porto Alegre é o representante legal dos comerciantes de Porto Alegre e Alvorada e reúne

aproximadamente 18 mil estabelecimentos nas duas cidades. Além de atuar na representação e defesa da categoria, desenvolve ações

que promovem o fortalecimento das empresas. O Sindicato realiza pesquisas no setor, qualificação profissional e oferece uma série

de serviços voltados aos lojistas, como a cursos de qualificação, missões empresariais, plataforma de empregos, convênios, a Feira

Brasileira do Varejo e muito mais. 

Curta nossa página no Facebook.com/SindilojasPoa
 

26/02/2019 | Fundacred | fundacred.org.br | Geral

Feevale contará com polo digital em Igrejinha
https://www.fundacred.org.br/site/2019/02/26/feevale-contara-com-polo-digital-em-igrejinha/

Na última semana, o reitor da Feevale, Cleber Prodanov, e o diretor de Novos Negócios da Instituição, Alexandre Zeni, receberam

em seu gabinete, no campus II da universidade, a visita do prefeito de Igrejinha, Joel Leandro Wilhelm. O encontro teve como

objetivo discutir a importância do novo polo da Feevale Digital, que será inaugurado na cidade nas próximas semanas.

A parceria com Igrejinha, que contará com um dos 10 novos polos digitais da instituição de ensino, prevê desconto de 40% no valor

do crédito/mensalidade dos cursos de licenciatura para professores sem formação superior e desconto de 45% em cursos de

graduação para os funcionários da área de segurança pública de Igrejinha.



Prodanov destaca que a iniciativa da Feevale auxiliará no desenvolvimento do município, bem como de profissionais de cidades

limítrofes que desejam se qualificar. Nós queremos, além do bom relacionamento com os municípios nos quais estaremos inseridos,

expandir o ensino de qualidade para as cidades vizinhas, pois temos potencial para isso , destacou. Além disso, disse acreditar que

tal união trará bons frutos aos profissionais de todas as áreas que desejam cursar uma faculdade .

Para Wilhelm, a qualificação dos dois setores, segurança e educação, é de grande importância para a cidade de Igrejinha. Existe uma

expectativa muito grande da comunidade de Igrejinha e até mesmo nossa (prefeitura) com a ida da Feevale para a nossa cidade. Nós

temos uma representatividade grande em nossa região e sabemos que a chegada da instituição só vem somar no aperfeiçoamento que

buscamos, tanto para profissionais do setor público como do privado , destaca o prefeito.

Fonte: Coletiva.net
 

26/02/2019 | GZH | gauchazh.clicrbs.com.br | Educação e Emprego

Carta do MEC às escolas: o que advogados dizem sobre o texto
https://gauchazh.clicrbs.com.br/educacao-e-emprego/noticia/2019/02/carta-do-mec-as-escolas-o-que-advogados-dizem-sobre-o-texto-cjsm5twsx02ll0

1p8mcti4yyd.html

Menos de 24 horas após solicitar que escolas filmassem os alunos cantando o Hino Nacional, Ricardo Vélez Rodríguez voltou atrás.
MPF pediu esclarecimentos ao ministro

Bruna Vargas

Itamar Melo

Camila Kosachenco

A expectativa do ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez, era de que o ano letivo começasse com milhões de estudantes

brasileiros cantando o Hino Nacional e escutando a leitura de uma carta que tinha como fecho o slogan eleitoral "Brasil acima de

tudo, Deus acima de todos".  A realidade para o ministro é que o ano de 2019 vai começar marcado por um equívoco. Em menos de

24 horas, depois de ser amplamente criticado, inclusive por aliados, por causa das recomendações enviadas a escolas de todo o país,

Vélez Rodríguez teve de admitir que estava errado e voltar atrás. GaúchaZH ouviu juristas para comentar se o pedido está dentro da

lei.

A questão veio à tona no final da tarde de segunda-feira (25), quando o Ministério da Educação (MEC) confirmou que havia mesmo

enviado por e-mail, para as escolas públicas e privadas, dois documentos que até então os diretores e professores acreditavam não

passar de um trote. O primeiro deles era uma breve carta assinada pelo ministro, na qual ele incitava a comunidade escolar a "saudar

o Brasil dos novos tempos" e concluía com o slogan de campanha de Jair Bolsonaro.

O outro documento pedia que os diretores lessem a tal missiva para alunos, professores e funcionários no primeiro dia de aula,

enquanto todos estivessem solenemente "perfilados diante da bandeira do Brasil". O ministro também solicitava que a leitura e a

execução do Hino Nacional que a acompanhasse fossem filmadas, para envio das imagens ao Ministério. Não explicava que uso

daria a essas gravações. 

Assim que a informação foi divulgada, críticas vieram de vários lados. Advogados, educadores e entidades variadas começaram a

apontar uma gama de equívocos na iniciativa ministerial, incluindo improbidade administrativa, transgressão do princípio

constitucional da impessoalidade na administração pública, proselitismo religioso, ingerência indevida na autonomia escolar,

doutrinação ideológica nas escolas e ameaça ao direito de imagem das crianças.



— Foi um ato desastroso em todos os sentidos — resumiu o presidente da Ordem dos Advogados do Brasil no Estado (OAB-RS),

Ricardo Breier.

Nem a deputada estadual Janaina Paschoal (PSL-SP), um dos nomes mais populares do partido de Bolsonaro, poupou o aliado:

"Ministro, contrate urgentemente um assessor jurídico, especialista em ECA (Estatuto da Criança e do Adolescente). Não se pode

sair filmando as crianças (isso vale para os amantes de Face, Insta etc). Ademais, primeiro realize algo concreto e os elogios virão

naturalmente", escreveu ela no Twitter.

Depois do recuo de Vélez, o Ministério Público Federal encaminhou ao ministro um pedido de esclarecimentos. Foi concedido um

prazo de 24 horas para que Vélez apresente uma justificativa para seu ato, que "deve estar fundamentada nos preceitos

constitucionais e legais a que estão submetidos os agentes públicos".

No documento enviado ao MEC, a Procuradoria Federal dos Direitos do Cidadão do MPF cita algumas das legislações pertinentes

ao caso, abrangendo direitos como a liberdade de consciência e de crença e a intimidade, a vida privada, a honra e a imagem das

pessoas. O documento também cita o artigo 37 da Constituição Federal, segundo o qual a publicidade dos atos, programas, obras,

serviços e campanhas dos órgãos públicos deverá ter caráter educativo, informativo ou de orientação social, dela não podendo

constar nomes, símbolos ou imagens que caracterizem promoção pessoal de autoridades ou servidores públicos.

Ministro voltou atrás

Poucas vozes vieram em apoio à iniciativa governamental. Entre elas, estava a do presidente da Federação Nacional das Escolas

Particulares (Fenep), Ademar Batista Pereira, que mesmo assim considerou a inclusão do slogan de campanha "uma derrapada".

— Eu entendo como uma ação positiva. Hoje quando veem um jogo de futebol, as pessoas observam quando o cara canta ou não

canta o Hino direito e criticam quando alguém canta errado. Quando vai ser ajustado isso? Quando a escola fizer seu trabalho,

naquele momento cívico. Se não aprender o Hino na escola, em casa é que não vai aprender — comentou.

Pereira era uma voz dissonante. Pouco antes das 11h desta terça-feira, depois de passar uma noite e uma manhã sendo criticado,

Vélez Rodríguez comunicou que uma versão revisada da sua carta seria enviada às instituições de ensino, sem slogan de campanha e

sem o suposto "Brasil dos novos tempos".

— Eu percebi o erro e tirei essa frase — comunicou o ministro, referindo-se ao mote da campanha presidencial de Bolsonaro.

As recomendações enviadas às escolas também foram revistas:

— Tirei a parte correspondente a filmar sem autorização dos pais.

Seis pontos polêmicos das orientações na primeira carta

1) Princípio da impessoalidade

Ricardo Breier, da OAB-RS, observa que a carta original de Vélez teria ferido o princípio da impessoalidade na administração

pública nos dois trechos em que ela foi revista (a saudação ao "Brasil dos novos tempos" e a citação do "Brasil acima de tudo, Deus

acima de Todos).

— O gestor público não pode defender a sua bandeira. A administração tem de ser impessoal, defender os interesses da nação, do

município e do Estado, sem levantar quaisquer interesses partidários — afirmou Breier.

2) Autonomia das escolas

O ministro teria extrapolado suas atribuições, fazendo uma ingerência indevida na autonomia de redes e escolas. Essa posição foi

externada pelo Conselho Nacional de Secretários Estaduais de Educação (para quem a ação feriu não apenas a autonomia dos

gestores, mas também dos entes da Federação) e pelo Sindicato do Ensino Privado (Sinepe/RS).

3) Estado laico

O Brasil é um Estado laico e assegura aos seus cidadãos o direito à liberdade religiosa, sem favorecer qualquer tipo de crença. Ao



citar Deus, Vélez teria ferido esses princípios.

— Respeitamos quem acredita, mas vivemos em um Estado laico. O governo não pode impor isso. É ruim, porque perde a

imparcialidade — afirma o presidente da OAB-RS, Ricardo Breier.

4) Doutrinação ideológica

Muita gente apontou que a carta do ministro estava em desacordo com um dos xodós de Jair Bolsonaro, o projeto de lei da Escola

Sem Partido, que procura combater uma suposta doutrinação ideológica nas escolas. Essa crítica foi expressa inclusive pelo próprio

Movimento Escola Sem Partido, que veio a público para criticar a carta enviada por Vélez: "O convite para saudar o Brasil dos

novos tempos e o slogan da campanha eleitoral lembram o canteiro de sálvias em forma de estrela no Jardim do Alvorada em 2002",

publicou a organização.

5) Improbidade administrativa

Ronaldo Gatti, professor de Direito Administrativo da Unisinos, entende que o caso pode ser caracterizado como um ato de

improbidade administrativa.  

— Quando usa o slogan de campanha, ele está fazendo promoção de um candidato vencedor, o que vai contra o artigo 37, caput e

parágrafo 1°, da Constituição Federal e a lei de improbidade. Neste caso, haveria afronta da publicidade e impessoalidade, justifica o

docente.  

A advogada constitucionalista Vera Chemim corrobora:

— A Constituição diz que não pode constar nome, símbolo ou imagem que venham caracterizar promoção pessoal de agentes

públicos — afirma.

6) Direitos de imagem e privacidade

O advogado Marcos Catalan, professor da Unisinos, identifica na solicitação de gravar imagens das crianças uma "clara violação" de

direitos previstos na Constituição, no ECA e no Código Civil. A legislação, segundo ele, exige que exista autorização de quem terá a

imagem capturada. Em caso de crianças, essa autorização pode ser substituída pela de seus representantes legais, mas "apenas nas

ocasiões em que se presuma o seu interesse". Em sua manifestação nesta terça-feira, Vélez destacou que percebeu este erro e tirou

do texto a parte correspondente a filmar crianças sem autorização dos pais. 

— Não só a ausência de manifestação dos representantes legais vicia o ato e torna as gravações ilegais, como mesmo que permissões

possam ser eventual e pontualmente obtidas, no caso, não existe interesse do menor que possa ser considerado merecedor de

promoção, afinal, além do explicitado interesse governamental, que motivo merecedor de proteção jurídica estaria contido na

divulgação da imagem e (ou) da voz de crianças e adolescentes? — questiona.
 

26/02/2019 | Jornal do Comércio | jornaldocomercio.com | Cultura

Banda Diretoria se apresenta na 'Terça Outside' da Dado Bier
https://www.jornaldocomercio.com/_conteudo/cultura/2019/02/671490-banda-diretoria-se-apresenta-na-terca-outside-da-dado-bier.html

Como de costume, a Terça Outside da Dado Bier apresenta como atração musical reggae e surf music no palco do Royal Black Pub

(Túlio de Rose, 80 - 2º piso). O show desta terça-feira (26) é com a banda Diretoria, de Porto Alegre, a partir das 20h30min. O DJ

Guno Santos complementa a parte sonora da noite. Com mais de 15 anos de estrada, ele é o idealizador do site rasta.com.br e

apresentador no programa Rasta Feeling, na Rádio Unisinos FM. Criada em 2001 por amigos com afinidades musicais em comum, a

Diretoria é formada por Otto Gomes, Sid Poffo, João Marcelo, Roger Gloeden e Márcio Pêxi. O grupo é conhecido por misturar

gêneros e estilos musicais, com influência no reggae, rap e rock. O Royal Black Pub é o bar com música ao vivo da Dado Bier, com

abertura às 19h30min. A proposta é oferecer um programa para quem busca um ambiente agradável, boa gastronomia e atendimento,

uma carta com 15 rótulos de cerveja artesanal da marca, drinks com cerveja e muita diversão e descontração. Com clima intimista e

capacidade para pouco mais de 150 pessoas, o espaço está localizado na Dado Bier do Bourbon Country, ao lado do restaurante.



Ingressos antecipados de R$ 12,50 a R$ 22,50 disponíveis no site Sympla. Na hora, as entradas custarão R$ 25,00.
 

26/02/2019 | Jornal NH | jornalnh.com.br | Geral

Prêmio do Jornal NH destacará marcas mais lembradas
https://www.jornalnh.com.br/_conteudo/impresso/comunidade/2019/02/2380577-premio-do-jornal-nh-destacara-marcas.html

Foto por: Divulgação 

 Descrição da foto: PERGUNTAS: entrevistadores estarão identificados Qual é a melhor academia de Novo Hamburgo? Em que loja

de calçados você costuma comprar? Qual é a primeira padaria da cidade que vem a sua mente? A partir desta terça-feira (26), o

Jornal NH lança a primeira edição do prêmio Marcas e Valores de Novo Hamburgo. A pesquisa de opinião com os moradores locais,

que indicarão as marcas mais lembradas em 43 diferentes segmentos, será realizada pelo Núcleo de Serviços Especializados da

Universidade Feevale. Durante um mês, até 25 de março, os entrevistadores se posicionarão em pontos estratégicos da cidade, como

praças e parques. Com os resultados em mãos, os melhores colocados serão divulgados e premiados. 

 

De acordo com a gerente comercial do Jornal NH, Gisi Toledo, a premiação já é sucesso em outros veículos do Grupo Sinos e agora

está sendo ampliada para a cidade hamburguense. "Temos várias edições do prêmio no Jornal VS, em São Leopoldo, por exemplo.

Agora, estamos fazendo essa primeira edição em Novo Hamburgo para valorizar a nossa região, que tem grandes empresas e grandes

serviços", salienta. 

 Em Esteio, 85% dos refugiados venezuelanos já estão trabalhando 

 

 

 Serviço 

O quê: Prêmio Marcas e Valores 

Como: Pesquisa das marcas mais lembradas de Novo Hamburgo em 43 segmentos 

Quem: Moradores da cidade 

Quando: Todos os dias úteis, até 25 de março de 2019 

Onde: Pontos estratégicos do Município 

Quanto: Adesão espontânea e gratuita 

Executor da pesquisa: Núcleo de Serviços Especializados da Universidade Feevale 

Promoção do prêmio: Jornal NH 

 Ivoti tem vagas para estágio na área da educação 

 

 Questionário somente para moradores de Novo Hamburgo 

A participação é gratuita e por adesão. O principal critério para integrar o levantamento é a necessidade de ser morador de Novo

Hamburgo. "O Jornal NH nos passou a lista de segmentos e somos nós que executamos a pesquisa. Montamos o questionário com

um breve perfil da pessoa e já fizemos um teste piloto na própria Universidade", conta a analista do Núcleo de Serviços



Especializados da Universidade Feevale, Débora Engeroff. A dinâmica da pesquisa é a seguinte: o entrevistador apresenta o

segmento e o morador poderá citar a primeira marca de Novo Hamburgo em que pensar. Caso não saiba, também há a opção "sem

condições de opinar". 

Conforme Débora, a pesquisa tem duração de cerca de cinco minutos. Os entrevistadores estarão identificados com camiseta e

crachá da Feevale. Os locais de aplicação da pesquisa também dependem do clima ao longo das próximas semanas. Após a pesquisa,

as três marcas mais lembradas em cada segmento serão divulgadas, além do destaque para as grandes vencedoras. Haverá a entrega

de prêmios, assim como a elaboração e publicação de cadernos especiais encartados no jornal, apresentando os nomes mais

lembrados pelos moradores hamburguenses. 

 Equipe do CadÚnico atende no Cras Canudos 
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 Ivoti tem vagas para estágio na área da educação 

 

 

A participação é gratuita e por adesão. O principal critério para integrar o levantamento é a necessidade de ser morador de Novo

Hamburgo. "O Jornal NH nos passou a lista de segmentos e somos nós que executamos a pesquisa. Montamos o questionário com

um breve perfil da pessoa e já fizemos um teste piloto na própria Universidade", conta a analista do Núcleo de Serviços

Especializados da Universidade Feevale, Débora Engeroff. A dinâmica da pesquisa é a seguinte: o entrevistador apresenta o

segmento e o morador poderá citar a primeira marca de Novo Hamburgo em que pensar. Caso não saiba, também há a opção "sem

condições de opinar". 

Conforme Débora, a pesquisa tem duração de cerca de cinco minutos. Os entrevistadores estarão identificados com camiseta e

crachá da Feevale. Os locais de aplicação da pesquisa também dependem do clima ao longo das próximas semanas. Após a pesquisa,

as três marcas mais lembradas em cada segmento serão divulgadas, além do destaque para as grandes vencedoras. Haverá a entrega

de prêmios, assim como a elaboração e publicação de cadernos especiais encartados no jornal, apresentando os nomes mais

lembrados pelos moradores hamburguenses. 

 Equipe do CadÚnico atende no Cras Canudos
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Conheça os pioneiros do design do calçado em Exposição
https://www.jornalnh.com.br/_conteudo/impresso/variedades/2019/02/2380476-conheca-os-pioneiros-do-design-do-calcado.html

A exposição "Legados e memórias: Museu Nacional do Calçado" inaugura nesta quarta-feira (26) com um coquetel para convidados

e, na quinta-feira (27), poderá ser apreciada pelo público. Nela, três dos principais designers de calçados de Novo Hamburgo, Ruy

Chaves, José Maria Carrasco Menna e Carlos Gilberto Simon, são celebrados na exposição, que comemora os 20 anos de fundação

da instituição e os 50 anos da Universidade Feevale. A mostra tem curadoria de Ida Helena Thön, coordenadora do Museu. Ela

antecipa que, na solenidade de abertura, devem estar presentes familiares de Ruy Chaves e o próprio Simon. A família de Carrasco

não irá comparecer, porque está em viagem. 

A mostra foi concebida para evidenciar, por meio de calçados, fotografias e troféus, a importância que o trio de criadores tem na

história do setor coureiro-calçadista do Vale do Sinos. Ao mesmo tempo, o pioneirismo deles é associado ao da Feevale, que há

meio século impactou os processos educacionais da região. 

Ao todo, são cinco ambientes. O visitante poderá conferir logo na entrada o troféu de melhor estilista de calçados do mundo, num

concurso considerado o Oscar do Calçado, e sapatos dos três estilistas. No segundo ambiente há calçados e bolsas de Ruy Chaves.

No terceiro, obras de Carrasco e Simon dividem o espaço. O quarto espaço do Museu é dedicado a sapatos que contam a história do

calçado e no quinto há a bancada do sapateiro. 

"O público vai poder conferir sapatos originais do Ruy, contemplar o 'oscar do calçado' que ele ganhou, além de calçados do

Carrasco e do Simon, bem como troféus que eles ganharam e o pantógrafo que Carrasco criou para que pudesse fazer sapatos de

vários tamanhos a partir de uma modelagem só", relata Ida. 

 Em Esteio, 85% dos refugiados venezuelanos já estão trabalhando 

 Pitaya começa a florescer na região 

 Análise de solo, baixo custo e bons resultados 

 

 

 SERVIÇO 

O quê: exposição Legados e memórias: Museu Nacional do Calçado 

Quando: a partir de 28 de fevereiro, de segunda a sexta-feira, das 9h15 ao meio-dia e das 13h30 às 18 horas, e sábado, das 9 horas ao

meio-dia 

Ingresso gratuito 

Onde: Universidade Feevale - Câmpus 1 (Av. Maurício Cardoso, 510 - bairro Hamburgo Velho) 

Agendamento de grupos: (51) 3584-7101, gabrielaermel@feevale.br ou ida@feevale.br 

 Quem é quem 

Ruy Chaves (1911-1998) 

Foi o primeiro estilista de calçados de Novo Hamburgo, sua terra natal, e o "grande inovador", nas palavras de Ida. Em sociedade

com Pedro Adams Neto, ainda lançou outra fábrica, a Grande Gala. Muito celebrado, primeiras-damas e artistas, como Hebe

Camargo, escolhiam suas peças. É uma das poucas pessoas que receberam duas vezes (1971 e 1972) o prêmio de melhor estilista do

mundo da Academia Italiana de Designer, considerado o "oscar do calçado". 

José Maria Carrasco Menna (1924-2008) 



Natural da Espanha, chegou ao Brasil com 28 anos e, em 1954, passou a viver em Novo Hamburgo, em decorrência da expansão da

indústria calçadista do Vale do Sinos. Além da atividade criativa, prestou diversos serviços de assessoria em maquinários e inovou

processos de fabricação. Em 1958, desenvolveu o primeiro calçado de plástico injetado do mundo. Também idealizou a primeira

esteira industrial para produção de calçados do Brasil. 

Carlos Gilberto Simon (1942) 

Natural de São Leopoldo, era um estilista com experiência internacional e se tornou grande incentivador da fundação do museu,

tanto que foi a primeira pessoa a doar peças para o acervo da instituição. Sua trajetória começou em 1967 na empresa Czarina, da

qual foi sócio e estilista. 
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Ruy Chaves (1911-1998) 

Foi o primeiro estilista de calçados de Novo Hamburgo, sua terra natal, e o "grande inovador", nas palavras de Ida. Em sociedade

com Pedro Adams Neto, ainda lançou outra fábrica, a Grande Gala. Muito celebrado, primeiras-damas e artistas, como Hebe

Camargo, escolhiam suas peças. É uma das poucas pessoas que receberam duas vezes (1971 e 1972) o prêmio de melhor estilista do

mundo da Academia Italiana de Designer, considerado o "oscar do calçado". 

José Maria Carrasco Menna (1924-2008) 

Natural da Espanha, chegou ao Brasil com 28 anos e, em 1954, passou a viver em Novo Hamburgo, em decorrência da expansão da

indústria calçadista do Vale do Sinos. Além da atividade criativa, prestou diversos serviços de assessoria em maquinários e inovou

processos de fabricação. Em 1958, desenvolveu o primeiro calçado de plástico injetado do mundo. Também idealizou a primeira

esteira industrial para produção de calçados do Brasil. 

Carlos Gilberto Simon (1942) 

Natural de São Leopoldo, era um estilista com experiência internacional e se tornou grande incentivador da fundação do museu,

tanto que foi a primeira pessoa a doar peças para o acervo da instituição. Sua trajetória começou em 1967 na empresa Czarina, da

qual foi sócio e estilista.
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Exposição celebra pioneiros do design de calçados de Novo
Hamburgo
http://www.osul.com.br/exposicao-celebra-pioneiros-do-design-de-calcados-de-novo-hamburgo/



Três dos principais designers de calçados de Novo Hamburgo são celebrados na exposição Legados e memórias: Museu Nacional do

Calçado, que comemora os 20 anos de fundação da instituição e os 50 anos da Universidade Feevale. A mostra, que tem curadoria

de Ida Helena Thön, inaugura com um coquetel para convidados na noite de 27 de fevereiro. No dia seguinte, a mostra abre para o

público, apresentando peças que dimensionam o trabalho de Ruy Chaves, José Maria Carrasco Menna e Carlos Gilberto Simon. 

O Museu Nacional do Calçado (MNC) conserva a memória da atividade coureiro-calçadista do país. Ida, que coordena o museu,

explica que a mostra foi concebida para evidenciar por meio de calçados, fotografias e troféus a importância que o trio de criadores

tem na história do setor coureiro-calçadista do Vale do Sinos. Ao mesmo tempo, o pioneirismo deles é associado ao da Feevale, que

há meio século impactou os processos educacionais da região. 

A história da produção de calçados na região remonta a 1797, quando Nicolau Becker instalou o primeiro curtume em Novo

Hamburgo. Outro marco foi a criação, por Pedro Adams Filho, da primeira fábrica de calçados do Vale do Sinos, em 1898. 

 Na década de 1960, Chaves, Simon e Carrasco estabeleceram um novo patamar de qualidade e refinamento. "Antes deles, só se

produziam peças pretas e marrons, além de brancas para as noivas", lembra Ida. "Eles começaram a usar cores e materiais

diferenciados". 

Chaves (1911-1998) foi o primeiro estilista de calçados de Novo Hamburgo, sua terra natal, e o "grande inovador", nas palavras de

Ida. Estabeleceu parâmetros inéditos de criatividade a partir da fábrica batizada com o nome dele. Em sociedade com Pedro Adams

Neto, ainda lançou outra fábrica, a Grande Gala. Não produzia em larga escala, pois seu foco era outro, mais refinado. Muito

celebrado, primeiras-damas e artistas, como Hebe Camargo, escolhiam suas peças. 

Sem medo de ousar, Chaves projetou internacionalmente seu nome e o da cidade. Criava modelos com os mais variados materiais,

incluindo escamas de peixe. Um detalhe: suas peças eram perfumadas com uma fragrância exclusiva. Ele é uma das poucas pessoas

que receberam duas vezes (1971 e 1972) o prêmio de melhor estilista do mundo da Academia Italiana de Designer, considerado o

Oscar do calçado. 

Carrasco (1924-2008), natural da Espanha, chegou ao Brasil com 28 anos e tornou-se um dos grandes nomes do design de calçados.

Em 1954, passou a viver em Novo Hamburgo, em decorrência da expansão da indústria calçadista do Vale do Sinos. Além da

atividade criativa, prestou diversos serviços de assessoria em maquinários e inovou processos de fabricação. Em 1958, desenvolveu

o primeiro calçado de plástico injetado do mundo. Também idealizou a primeira esteira industrial para produção de calçados do

Brasil. Ida comenta que ele fazia questão de dizer que criava "999 modelos por semestre, não mil". Para apresentar as peças, durante

a Feira Nacional do Calçado (Fenac), promovia concorridos desfiles em sua residência. 

Simon (1942), natural de São Leopoldo, era um estilista com experiência internacional e se tornou grande incentivador da fundação

do museu, tanto que foi a primeira pessoa a doar peças para o acervo da instituição. Sua trajetória começou em 1967 na empresa

Czarina, da qual foi sócio e estilista. 

 

 

 

 

 

 Museu Nacional do Calçado Exposição 50 anos
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Escola Profissional Fundatec (EPF) realiza curso
http://www.revistafatorbrasil.com.br/ver_noticia.php?not=373577

De Interpretação, Implementação e Formação de Auditores da ISO 9001:2015. Formação ocorre entre os meses de março e abril e

está com inscrições abertas. Já estão abertas as inscrições para o curso de Interpretação, Implementação e Formação de Auditores da

ISO 9001:2015, oferecido pela Escola Profissional Fundatec (EPF). A formação será realizada nos dias 26 de março, 2 e 9 de abril,

das 08h30 às 17h30, na sede da Fundatec (Rua Prof. Cristiano Fischer, 2012), em Porto Alegre. O investimento é de R$ 775 com



pagamento em até 12x. Mais informações e inscrições estão disponíveis no site fundatec.org.br/escola/cursos ou pelo telefone (51)

3320-1059. A capacitação é voltada para profissionais da área de Sistemas de Gestão da Qualidade que pretendem realizar auditorias

internas, ou que já tenham a formação e necessitam de atualização. O curso qualificará os participantes a interpretarem os requisitos

da norma ISO 9001:2015 e implementarem Sistemas de Gestão da Qualidade, além prepara-los para planejar, conduzir e relatar

Auditorias Internas da Qualidade. As aulas serão ministradas pelo Auditor Líder da Qualidade registrado pelo IRCA (International

Register of Certificated Auditors (Anderson Daniel Pellenz Farias. Consultor da Fundatec e de outras duas consultorias, Anderson é

pós-graduado em Gestão de Pessoas (Unisinos) e graduado em Polímeros - Ênfase em Gestão da Qualidade (Instituto Federal

Sul-Riograndense). A Fundatec -- Há 45 anos a Fundação Universidade Empresa de tecnologia e Ciências (Fundatec), sendo uma

instituição privada, sem fins lucrativos, de utilidade pública, tem o propósito de desenvolver pessoas e organizações. A Fundação

aplica e promove o ensino e o desenvolvimento institucional e tecnológico, estimulando a inovação e o crescimento, fundamentada

em seus valores: Qualidade, Compromisso e Velocidade. Já realizou mais de 600 concursos públicos, em diversos estados brasileiros

e no exterior, e formou mais de 60 turmas em cursos técnicos, além de atuar como agente de integração de estágios e oferecer

consultorias e treinamentos nas áreas de gestão pública e privada.
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Unisinos reforma clínica no Hospital Centenário de São Lepoldo
https://revistanews.com.br/2019/02/26/unisinos-reforma-clinica-no-hospital-centenario-de-sao-lepoldo/

Na sexta-feira, 22/2, às 9h30, a Unisinos entregou, à cidade de São Leopoldo, a reforma da Clínica Médica C2, primeiro espaço do

Hospital Centenário a receber os alunos do curso de Medicina da Universidade. A obra integra o conjunto de investimentos da

Unisinos previstos no Contrato Organizativo de Ação Pública Ensino-Saúde (Coapes). 

Com investimentos em torno de R$ 300 mil, a reforma incluiu a readequação da estrutura da Clínica Médica C2, a recuperação do

piso, reboco e pintura das paredes, a recuperação do mobiliário, das louças dos sanitários, cerâmicas e azulejos, a substituição dos

bate-macas de madeira por pvc, a adaptação de sanitário para pessoas com deficiência, a recuperação do Posto de Enfermagem, e a

adequação das luminárias da rede elétrica e de gás. Também foi reformada uma área para criar um espaço de ensino dentro do

hospital, com mobiliário e equipamentos multimídia. 

O espaço reformado inclui 16 leitos para internação de pacientes. "Hoje estamos inaugurando esse espaço que concretiza uma

parceria que está acontecendo desde 2017. É um pequeno passo desse grande projeto", destacou a presidenta da Fundação Hospital

Centenário, Lilian Silva. 

  

Alguns estudantes de Medicina estiveram presentes na inauguração, acompanhados da coordenadora do curso. "Esse é um momento

muito especial. Essa é uma entrega para os alunos e para comunidade de São Leopoldo. Esperamos que seja o primeiro de muitos

espaços qualificados para o ensino e para assistência", afirmou a coordenadora do curso de Medicina Cláudia Salles Stadtlober. O

reitor da Unisinos, Pe. Marcelo Fernandes de Aquino 

Durante a solenidade, o reitor da Unisinos, Pe. Marcelo Fernandes de Aquino, reafirmou o compromisso da Universidade com o

município. "Nós da Unisinos renovamos o nosso carinho com a cidade de São Leopoldo. O curso de Medicina é um passo adiante na

entrega da nossa Universidade para o povo. É um pequeno passo, mas passo por passo, nós vamos avançando em benefícios para o

povo brasileiro e de São Leopoldo", enfatizou. Investimentos em Saúde 

Desde que o curso de Medicina iniciou, os alunos têm desenvolvido atividades junto às Unidades Básicas de Saúde e a Universidade

tem investido na infraestrutura desses espaços. Até o final do mês, mais uma entrega será feita, a do projeto piloto da UBS Cohab

Feitoria, com a implantação de dois consultórios e uma sala de aula para 40 alunos. A ideia é replicar esse mesmo modelo em outras

unidades do município. Este ano, são 217 alunos do curso de Medicina atuando junto à rede pública de saúde. 

 



Desde 2017, a Unisinos investiu cerca de 1 milhão e 700 mil na saúde do município, contando horas de professores, bolsas em

cursos da Universidade, consultorias, reforma na clínica médica do Hospital Centenário e a construção da sala de aula e dos

consultórios na UBS Cohab Feitoria. 

"A reforma da clínica médica no Hospital Centenário e a construção da estrutura na UBS Cohab Feitoria são as duas primeiras

entregas em obras. Serão espaços de ensino e serviço, ou seja, teremos nossos alunos vivenciando na prática seu aprendizado ao

mesmo tempo em que ajudamos a qualificar a saúde pública do município", destacou o gerente administrativo da Graduação e

coordenador do Projeto Estratégico de Ensino-Serviço em Saúde da Unisinos, Alexandre Wolffenbuttel.
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Unisinos recepciona professores e tutores ingressantes
https://revistanews.com.br/2019/02/26/unisinos-recepciona-professores-e-tutores-ingressantes/

Na última quinta-feira, 21/2, aconteceu o Programa de Aprendizagem conhecendo a Unisinos 2019/1. A atividade proporcionou aos

professores e tutores ingressantes condições para conhecerem, vivenciarem e refletirem sobre seus espaços de atuação dentro da

Universidade. 

Durante o evento, o reitor, Pe. Marcelo Fernandes de Aquino, destacou a tradição da Unisinos no ensino. "Vocês estão chegando na

Unisinos, no ano em que a Universidade está comemorando 50 anos. A nossa Universidade, nos últimos anos, está se consolidando

como uma universidade de pesquisa e que tem tradição com excelência no ensino", afirmou. 

Para o pró-reitor Acadêmico e de Relações Internacionais, Alsones Balestrin, a Unisinos possibilita aos novos professores e tutores

um grande crescimento pessoal e profissional por ser uma universidade diferenciada. "Uma grande universidade de excelência, se

faz com professores de excelência. Uma universidade internacional, se faz com professores internacionais. Uma universidade com

valores sólidos, se faz com professores com valores sólidos. O que faz uma universidade são os docentes. Nada vai substituir uma

boa aula, isso é fundamental", enfatizou. Novos professores são recepcionados - Foto: Rodrigo W. Blum 

O Programa capacita os docentes para sua atuação como professor, garantindo a qualidade da entrega em sala de aula, a partir de um

olhar inclusivo e inovador, buscando a formação integral dos sujeitos universitários. A responsável pela Formação Docente, Viviane

Weschenfelder destaca a importância do momento que serve para integrar o colegiado Unisinos, conhecendo como a universidade

funciona, o que oferece e o que se espera do profissional que integra o corpo docente. 

"Para nós, da equipe de Formação, é uma satisfação e uma alegria receber os professores e tutores que, a partir de agora, trabalharão

conosco para tornar a Unisinos um espaço contínuo de aprendizagem, em todos os sentidos. Trata-se de um acolhimento que parte

da concepção que sustenta nosso fazer pedagógico e que orienta as práticas institucionais", ressaltou. 

Também participaram do evento, a diretora da Unidade Acadêmica de Pesquisa e Pós-Graduação, Dorotea Kersch; o diretor da

Unidade Acadêmica de Graduação, Gustavo Borba; e o o diretor da Unidade Acadêmica de Educação Online, Vinícius Costa de

Souza.
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Núcleo Jovem Engenheiro em Ação
http://www.sengers.org.br/site/noticias/4419/nucleo-jovem-engenheiro-em-acao

Primeiros projetos de 2019 já foram definidos. Retomando as atividades em 2019, os membros do Núcleo Jovem Engenheiro do

SENGE estiveram reunidos com a diretoria do Sindicato na sexta-feira (22), focados na análise e definição dos primeiros projetos

para esse ano, bem como no calendário de reuniões nos próximos meses. Foi criado o projeto NJE em Ação que levará o Núcleo

para um contato direto com os acadêmicos das principais universidades do Estado. A primeira atividade será na Unisinos no dia 13



de março.  Na oportunidade, o SENGE promoverá importante palestra ministrada pelo engenheiro Rodrigo Kayser Schwertner, com

o tema "Como inovar com poucos recursos". A palestra terá início às 19h30 no Auditório Sérgio Concli Gomes e contará com

presença do presidente do Sindicato, Alexandre Mendes Wollmann. Antes, a partir das 16h30, o NJE manterá um ponto de recepção

e atendimento aos estudantes e professores, apresentando a eles os principais serviços e benefícios oferecidos pelo Sindicato, com

algumas surpresas e brindes.  A posição será próxima ao Happy Station do Centro C.   Na reunião da última sexta-feira (22) foi

definida a realização do Iº Encontro Gaúcho dos Jovens Engenheiros (ENGAJE). Programado para os dias 2 e 3 de agosto na sede

do Sindicato em Porto Alegre e voltado para acadêmicos e recém-formados de todo o RS, o evento terá uma intensa programação de

palestras, minicursos, dinâmicas e workshops. Proporcionará, da mesma forma, uma importante oportunidade para abordarmos de

forma coletiva os desafios atuais que cercam a carreira dos engenheiros de todas as áreas principalmente nos primeiros anos após a

formatura. A programação completa e a abertura das inscrições ocorrerão em breve. Em 31 de janeiro encerrou o prazo para que os

interessados em participar do NJE encaminhassem ao SENGE suas inscrições. O processo de seleção está em fase final de análise e

o resultado será divulgado nas próximas semanas.  
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"E-mail foi surreal", diz Janaína Paschoal sobre pedido do MEC
para filmar alunos cantando Hino Nacional
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Deputada estadual pelo PSL, a advogada mandou recado ao ministro da Educação: "Primeiro realize algo concreto e os elogios
virão naturalmente"

Kelly Matos

Geraldo Magela / Agência Senado,Divulgação

As críticas à recomendação do Ministério da Educação (MEC) sobre filmar alunos cantando o Hino Nacional não vieram somente da

oposição ao governo de Jair Bolsonaro. Aliada do presidente, a deputada estadual mais votada em São Paulo, Janaína Paschoal

(PSL), mandou recado ao ministro Ricardo Vélez Rodríguez, que assinou carta que consta em e-mail endereçado a escolas públicas

e privadas de todo o Brasil. 

"Ministro, contrate urgentemente um assessor jurídico, especialista em ECA (Estatuto da Criança e do Adolescente). Não se pode

sair filmando as crianças (isso vale para os amantes de face, insta, etc). Ademais, primeiro realize algo concreto e os elogios virão

naturalmente", disparou em sua conta no Twitter na manhã desta terça-feira (26).

 O e-mail do MEC solicita que o Hino Nacional seja executado e que os alunos fiquem perfilados diante da bandeira nacional, onde

houver, e que a ação seja filmada. Posteriormente, o vídeo (de até 25 MB)  registrando uma parte da ação deve ser enviada ao

ministério.

Segundo comunicado oficial do MEC, publicado em seu portal às 18h7min da segunda-feira (25), a atividade faz "parte da política

de incentivo à valorização dos símbolos nacionais". 

Janaína também criticou a maneira como a oposição se posicionou contra a recomendação. Ela viu exagero em manifestações que

interpretaram o ato como "crime de responsabilidade". A deputada acrescentou que o e-mail foi "surreal", mas chamou as reações de

"desproporcionais". 

"Estou me divertindo, vendo a moçada, que vive bradando que o impeachment foi golpe, tentar transformar um e-mail do Ministro

da Educação em crime de responsabilidade. É verdade que o email foi surreal, mas esse pessoal não enxerga o ridículo da

desproporção das próprias reações", avaliou.
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"É contra a legislação", diz vice-presidente sobre slogan da
campanha em recomendação do MEC
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General Hamilton Mourão conversou com o programa Timeline nesta terça-feira (26)

Kelly Matos

VALÉRIA GONÇALVEZ / ESTADÃO CONTEÚDO

Vice-presidente ressaltou que a menção ao slogan político do governo vai "contra a legislação"VALÉRIA GONÇALVEZ /

ESTADÃO CONTEÚDO

O vice-presidente da República, general Hamilton Mourão, elogiou a disposição do ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez,

em incentivar alunos de escolas públicas e privadas a cantarem o Hino Nacional. A ideia foi bem recebida pelo vice-presidente como

forma de resgatar o civismo entre as crianças e adolescentes.

— A ideia é que nós recuperemos o civismo no Brasil porque infelizmente a nossa população é muito fraca em relação ao civismo.

O brasileiro tem vergonha de se expressar o seu amor ao seu país. Você vê que mal e porcamente a gente canta o hino nacional aí

quando tem jogo de futebol — avaliou.

No entanto, Hamilton Mourão, que retornou de Bogotá na madrugada desta terça-feira (26), chamou a atenção para outro ponto da

recomendação do MEC, contida em e-mail endereçada às instituições. A determinação foi revelada pelo jornal O Estado de São

Paulo.

Em conversa com o programa Timeline, da Rádio Gaúcha, Mourão criticou o uso do slogan "Brasil acima de tudo, Deus acima de

todos" na mensagem do MEC. A frase fez parte da campanha vitoriosa de Jair Bolsonaro à presidência da República. 

— É contra a legislação. Você não pode colocar uma mensagem que não é de propaganda governamental a algo que seja ligado à

propaganda. (...)  A questão é sobre o meio, a forma como a mensagem foi colocada divulgando o slogan que caracterizou a

campanha do presidente Bolsonaro – afirmou.

Sobre a crise da Venezuela, o vice-presidente defendeu que os países da região sufoquem o regime de Nicolas Maduro. Mourão

disse que os Estados Unidos têm o "queijo e a faca na mão" para estrangular economicamente o governo do mandatário

venezuelano, já que o petróleo do país é refinado no sul do território americano. 

Ouça a entrevista aqui:
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Governo de Pernambuco diz que não vai cumprir pedido do MEC
sobre hino nacional
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Folhapress

RECIFE, PE (FOLHAPRESS) - Após o Ministério da Educação encaminhar e-mail a escolas do país em que pede para que alunos,

professores e funcionários sejam colocados em fila para cantar o hino nacional, o Governo do Estado de Pernambuco comunicou que

a solicitação não será cumprida no estado.

"informamos a todos que esta medida proposta pelo MEC não terá aplicabilidade nas escolas da rede pública estadual", informou a

Secretaria de Educação e Esporte pernambucana em nota oficial.

O governo estadual diz que foi surpreendido pelo comunicado do MEC. "Nosso entendimento é que esta ação do MEC fere a

autonomia da gestão em nossas escolas e, especialmente, a dos entes da federação", diz o documento.

A nota diz ainda que não é necessário estimular disputas na educação. "O que o Brasil precisa é que a União, os estados e os

municípios priorizem um verdadeiro pacto na busca pela aprendizagem das crianças e jovens brasileiros". 

A mensagem, assinada pelo ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez, também pede que o momento em que as crianças

estejam cantando o hino seja filmado e enviado ao novo governo.

"Brasileiros! Vamos saudar o Brasil dos novos tempos e celebrar a educação responsável e de qualidade a ser desenvolvida na nossa

escola pelos professores, em benefício de vocês, alunos, que constituem a nova geração. Brasil acima de tudo. Deus acima de

todos!", diz o texto.

A carta, enviada por email a diretores de escolas públicas e particulares do país, gerou reação de educadores. No email, Vélez

Rodríguez pede que a mensagem seja lida antes da execução do hino --o que faria com que diretores citassem também o slogan de

campanha de Bolsonaro.



O pedido foi revelado pelo jornal O Estado de S. Paulo e confirmado pelo ministério em seguida.

Em nota, o ministério informa que a carta traz um pedido de "cumprimento voluntário" para o primeiro dia do ano letivo, o qual "faz

parte da política de incentivo à valorização dos símbolos nacionais".

"Para os diretores que desejarem atender voluntariamente o pedido do ministro, a mensagem também solicita que um representante

da escola filme (com aparelho celular) trechos curtos da leitura da carta e da execução do hino", informa a pasta, em nota. O material

deveria ser enviado para os setores de comunicação do MEC e da Presidência com "nome da escola, número de alunos, de

professores e de funcionários".
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Souza, Berger, Simões, Plastina e Zouvi Advogados

Souza, Berger, Simões, Plastina e Zouvi Advogados Eduardo Plastina Fabiano Zouvi Pablo Berger Renato Simões da Cunha

Rodrigo Rosa de Souza

 

Unimed

Unimed Porto Alegre

 

WorldSkills

WorldSkills

 



Grupo Dimed

Dimed Panvel Lifar São João Raia Mais Econômica Natura Boticário Santa Cruz Panarello

 

Centro Histórico-Cultural Santa Casa

Sem assunto cadastrado

 

9ª Feira de Projetos

Sem assunto cadastrado

 

Aeroporto 20 de Setembro

Aeroporto 20 de Setembro Marcelo Fernandes de Aquino Universidade do Vale do Rio dos Sinos UNISINOS

 

13ª Feira de Oportunidades

Sem assunto cadastrado

     

Grupo Sesc

    Circuito Sesc de Corridas

    Sem assunto cadastrado 

 

Circuito Verão Sesc de Esportes

Circuito Verão Sesc de Esportes

 

Convenção Estadual da Maturidade Ativa

Sem assunto cadastrado

 

Festival Internacional Sesc de Música

Festival Internacional Sesc de Música

 

Fórum de Educação POA

Sem assunto cadastrado

 

Temporada de Férias Outono/Inverno

Sem assunto cadastrado

 

Temporada de Férias Verão

Sem assunto cadastrado

     

Justiça

    Ajuris

    Cliente da área jurídica OBJETO Noticiário relacionado à AJURIS PALAVRAS-CHAVE AJURIS Associação dos Juízes do Rio

Grande do Sul Giovani Dresch TJRS INTERESSE Notícias relacionadas à magistratura gaúcha, Supremo Tribunal Federal,

Ministério da Justiça, precatórios estaduais, previdência pública 

 

AMP

Cliente da área jurídica OBJETO Noticiário relacionado à AMP-RS PALAVRAS-CHAVE AMP Associação do Ministério Público



Sérgio Hiane Harris (Presidente)

 

Ministério Público

Ministério Público do Rio Grande do Sul Promotores e Procuradores de Justiça, que atuam nas funções de execução, em atividades

judiciais (perante o Poder Judiciário) e extrajudiciais, nas áreas criminal, cível e especializadas (cidadania, meio ambiente, cível e

defesa do patrimonio público, infância e juventude, consumidor, ordem urbanística)

 

MPF/RS

Patrícia Maria Núñez Weber Julio Carlos Schwonke de Castro Júnior Ministério Público Federal Procuradoria da República no Rio

Grande do Sul

 

OAB/RS

Citações à OAB Entrevistas e comerciais com advogados Claudio Lamachia Marcelo Bertolucci Maria Helena Camargo Dornelles

Sulamita Terezinha Santos Cabral

 

TJRS

Francisco José Moesch Carlos Eduardo Zietlow Duro José Aquino Flôres de Camargo Luiz Felipe Silveira Difini Manuel José

Martinez Lucas Tasso Caubi Soares Delabary TJ/RS Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul STJ

 

Tribunal Regional Federal da 4ª Região

Alcides Vettorazzi Catarina Volkart Pinto Desembargadora Federal Federal de Cascavel juíza federal juiz federal Justiça Federal

Justiça Federal de Santa Catarina Justiça Federal no Paraná Luiz Carlos de Castro Lugon Marga Inge Barth Tessler MPF Sérgio

Moro TRF Tribunal Regional Federal STF TRFs de outras regiões Thompson Flores Carlos Eduardo Thompson Flores Lenz

 

TRT4

Institucional: Matérias relacionadas ao órgão: decisões, projetos, ações, eventos; seus magistrados, desembargadores e servidores;

varas; seções; Escola Judicial e Memorial da Justiça do Trabalho. Interesse: Clipar conteúdos relacionados a decisões da justiça do

trabalho de 1º e 2º graus (que não estejam na competência do TRT4); fiscalizações do MPT e do Ministério do Trabalho e Emprego;

Direito do trabalho; Portarias do MTE; índices de desemprego e trabalho formal; acidentes de trabalho; assédio moral; terceirização;

execução trabalhista e demais pautas relacionadas a trabalho. ATENÇÃO! As mídias impressa, rádio e TV utilizarão SOMENTE os

segmentos Institucional (intitulado \"TRT na Imprensa\") e Interesse. Os seguintes segmentos são de uso EXCLUSIVO da mídia

INTERNET:  - TRT da 4ª Região; - TST; - CSJT; - CNJ; - MTE; Para estes segmentos, deverão constar SOMENTE as matérias

veiculadas nos sites institucionais de cada um destes órgãos.

     

Opus

    Araújo Vianna

    Araújo Vianna 

 

Opus

Opus

 

Teatro Bourbon Country | Opus

Teatro Bourbon Country

 

Teatro Feevale

Teatro Feevale

     



Política

    Prefeitura de Porto Alegre

    Prefeitura de Porto Alegre Nelson Marchezan Jr. Todas as Secretaria da Prefeitura e seus Secretários 

 

Governo RS

Governador do Estado do Rio Grande do Sul Eduardo Leite Marco Aurelio Santos Cardoso Otomar Vivian Leany Lemos Tânia

Moreira Eduardo Cunha da Costa Artur Lemos Beatriz Araújo Ranolfo Vieira Júnior Covatti Filho Catarina Paladini Luís da Cunha

Lamb Ana Amélia Lemos Claudio Gastal Juvir Costella João Derly Cel. Júlio César Rocha Lopes Arita Bergmann Faisal Karam

Regina Becker Dirceu Franciscon Rodrigo Lorenzoni José Stédile

 

Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul

Assembleia Legislativa do RS Deputado Estadual Adão Villaverde Adilson Troca Adolfo Brito Aloísio Classmann Altemir Tortelli

Álvaro Boessio Any Ortiz Catarina Paladini Ciro Simoni Dr. Basegio Edegar Pretto Edson Brum Eduardo Loureiro Elton Weber

Enio Bacci Frederico Antunes Gabriel Souza Gerson (Chico) Borba Gilberto Capoani Gilmar Sossella Jeferson Fernandes João

Fischer João Reinelli Juliana Brizola Juliano Roso Juvir Costella Liziane Bayer Luis Augusto Lara Luiz Fernando Mainardi

Manuela D\

 

Câmara Municipal de Porto Alegre

Adeli Sell Airto Ferronato Aldacir Oliboni Alvoni Medina André Carus Cassiá Carpes Cassio Trogildo Câmara Municipal de Porto

Alegre Clàudio Janta Comandante Nádia Dr. Goulart Dr. Humberto Goulart Dr. Thiago Dr. Thiago Duarte Felipe Camozzato

Fernanda Melchionna Idenir Cecchim João Bosco Vaz João Carlos Nedel José Freitas Luciano Marcantônio Marcelo Sgarbossa

Márcio Bins Ely Mauro Pinheiro Mauro Zacher Mendes Ribeiro Moisés Barbosa Mônica Leal Paulinho Motorista Paulo Brum Prof.

Alex Fraga Professor Wambert Di Lorenzo Reginaldo Pujol Ricardo Gomes Roberto Robaina Rodrigo Maroni Sofia Cavedon

Tarciso Flecha Negra Teatro Glênio Peres Valter Nagelstein Matheus Ayres Matheus Ayres (PP)

 

Mônica Leal

Mônica Leal

 

Prefeitura de Canoas

Prefeitura Municipal de Canoas Secretaria das Relações Institucionais e Comunicação Ana Lucia Kern Marcelo Nonnenmacher

Canoas Prev Fernando Ritter Rodrigo Ferrari Rodrigo Busato Luiz Carlos Busato Gisele Uequed

 

Prefeitura de Gravataí

Gravataí Prefeitura de Gravataí Prefeitura Municipal de Gravataí Marco Alba

 

Prefeitura Municipal de Esteio

Esteio Leonardo Pascoal Prefeitura de Esteio Jaime da Rosa

 

Procuradoria-Geral do Rio Grande do Sul

Admar Severo Neto Adriana Bertolin Adriana Krieger de Mello Adriana Maria Neumann Adriana Menezes de Simão Kuhn Adriana

Wüst Alessandra Flores Wagner Alessandra Rosseti Ruoso Alexandre Vinagre Barrocas Alexsandro Juvencio Leopoldo Alfredo

Crossetti Simon Aline Fayh Paulitsch Aline Frare Armborst Amália da Silveira Gewehr Amanda de Moraes Weidlich Ana Clara

Berwanger Bittencourt Ana Cristina Brenner Ana Cristina Silveira Ana Cristina Tópor Beck Ana Paula Rech Medeiros Ana Sabrina

Silveira Martins Anastazia Nicolini Cordella Andrea Flores Vieira Andréa Luz Kazmierczak André da Fonseca Brandão Andreia

Cristina Valcarenghi Andreia Über Espinosa Andréia Wagner Andressa Charão Rodrigues Anir Luis Bizarro Lopes Anne Pizzato

Perrot Antônio Augusto Marchionatti Avancini Antônio Julcemar Bordin Borges Aretê dos Santos Vargas Augusto Arnold Filho

Betânia Bersch Osvaldt Brunno Messina Ramos de Oliveira Bruno de Castro Winkler Bruno Vicente Becker Vanuzzi Camila

Boabaid Sobrosa Camilla Hailliot Duarte Cândido Inácio Martins de Oliveira Carla Maria Petersen Herrlein Carlos César D\

 

TCE-RS

Tribunal de Contas do Estado Alexandre Postal Marco Peixoto TCE Valtuir Pereira Iradir Pietroski Estilac Martins Rodrigues



Xavier Estilac Xavier

 

Luiz Carlos Busato

Luiz Carlos Busato, Luiz Carlos Ghiorzzi Busato, Prefeito de Canoas

     

Política Nacional

    Bibo Nunes

    Deputado Federal Bibo Nunes (PSL) 

 

Fernanda Melchionna

Deputada Federal Fernanda Melchionna

 

Lucas Redecker

Deputado Federal Lucas Redecker

 

Luis Carlos Heinze

Senador Luis Carlos Heinze

 

Marcel van Hattem

Deputado Federal Marcel van Hattem

 

Ministério da Cidadania

Ministério da Cidadania Secretaria especial do Desenvolvimento Social Secretaria especial de Esportes Secretaria especial da

Cultura Ministro Osmar Terra Tatiana Alvarenga

 

Osmar Terra

Osmar Terra

     

Política SC

    Câmara de Vereadores de Balneário Camboriú

    Câmara de Vereadores de Balneário Camboriú Roberto Souza Junior Gelson Rodrigues Pedro Francez André Meirinho Aldemar

Pereira Aldemar Pereira (Bola) Arlindo Cruz Asinil Medeiros David La Barrica Elizeu Pereira Joceli Nazari Juliethe Nitz Leonardo

Piruka Lucas Gotardo Marcelo Achutti Marcos Kurtz Moacir Schmidt Nilson Probst Omar Tomalih Patrick Machado 

 

Câmara de Vereadores de Itajaí

Câmara de Vereadores de Itajaí Câmara Municipal de Itajaí Antônio Aldo da Silva Edson Lapa Edson Alexandre Lapa da Silva

Calinho Mecânico Carlos Augusto da Rosa Célia Filha do Eloi Celia Filha do Eloi Celia Regina da Costa Dulce Amaral Dulce

Maria Amaral Pereira Eduardo Ilto Gomes Eduardo da Kimassa Luis Fernando da Silva Fernando do Ônibus Fernando Pegorini

Fernando Martins Pegorini José Acácio da Rocha José da Rocha Marcelo Werner Neusa Maria Geraldi Neusa Maria Vieira Geraldi

Níkolas Reis Níkolas Reis Moraes dos Santos Otto Luiz Quintino Junior Otto da Farmácia Paulinho Amandio Paulo Manoel Vicente

Profº Acácio José Acácio da Rocha Renata Marcizo Machado Renata Narcizo Robison José Coelho Robison Coelho Rubens

Angioletti Antônio Aldo da Silva Tonho da Grade Vanderley Dalmolin Sergio Murilo Pereira Sergio Pereira Rubens Camilo

Pacheco Rubens Pacheco Roberto Rivelino da Cunha Roberto da Cunha

 

Prefeitura de Balneário Camboriú



Prefeitura de Balneário Camboriú Prefeito: Fabrício José Satiro de Oliveira Vice-Prefeito: Carlos Humberto Metzner Silva

 

Prefeitura Municipal de Itajaí

Prefeitura de Itajaí Volnei Morastoni Marcelo Sodré Marcelo Almir Sodré de Souza

 

SEMASA

SEMASA Serviço Municipal de Água, Saneamento Básico e Infraestrutura Diego Antonio da Silva esgoto saneamento básico água

Campanha Uso Racional 3

 

Volnei Morastoni

Volnei Morastoni

     

Prefeitura de Porto Alegre

    Nelson Marchezan Júnior

    Sem assunto cadastrado 

 

EPTC - Empresa Pública de Transporte e Circulação

Sem assunto cadastrado

 

GP - Gabinete do Prefeito

Gabinete do Prefeito Vice-Prefeito Gustavo Paim POADigital GCS - Gabinete de Comunicação Social

 

Secom

Prefeitura de Porto Alegre Nelson Marchezan Jr. Todas as Secretaria da Prefeitura e seus Secretários Orestes de Andrade Jr.

 

PGM - Procuradoria Geral do Município

Bruno Nubens Barbosa Miragem Bruno Miragem Eunice Ferreira Nequete Eunice Nequete Procuradoria-Geral do Município

 

SMAMS - Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade (SMAMS) SEDA

 

SMC - Secretaria Municipal da Cultura

Luciano Alabarse Eduardo Wolf Secretaria Municipal da Cultura (SMC)

 

SMDE - Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico (SMDE) Eduardo Cidade Leandro de Lemos Diretoria de Inovação

INOVAPOA Turismo SMIC Procon EdificaPOA EGLRF - Escritório Geral de Licenciamento e Regularização Fundiária

 

SMDSE - Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e Esporte

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e Esporte (SMDSE) Maria de Fátima Záchia Paludo Denise Ries Russo FASC

DEMHAB Presidente FASC Solimar Amaro

 

SMED - Secretaria Municipal de Educação

Secretaria Municipal de Educação (SMED) Adriano Naves de Brito

 

SMF - Secretaria Municipal da Fazenda

Secretaria Municipal da Fazenda (SMF) Leonardo Maranhão Busatto Leonardo Busatto

 

SMIM - Secretaria Municipal de Infraestrutura e Mobilidade Urbana



Secretaria Municipal de Infraestrutura e Mobilidade Urbana (SMIM) Carris EPTC

 

SMPE - Secretaria Municipal de Parcerias Estratégicas

Secretaria Municipal de Parcerias Estratégicas (SMPE) Bruno Vicente Backer Vanuzzi Fernando Freire Dutra

 

SMPG - Secretaria Municipal de Planejamento e Gestão

Secretaria Municipal de Planejamento e Gestão (SMPG) Secretaria Municipal de Administração PREVIMPA PROCEMPA Juliana

Castro José Parode

 

SMRI - Secretaria Municipal de Relações Institucionais e Articulação Política

Secretaria Municipal de Relações Institucionais e Articulação Política (SMRI) Gustavo Paim

 

SMS - Secretaria Municipal de Saúde

Secretaria Municipal de Saúde (SMS) Erno Harzheim

 

SMSEG - Secretaria Municipal de Segurança

Coronel Kleber Senisse Claudia Crusius Secretaria Municipal de Segurança (SMSEG) Guarda Municipal GADEC - Gabinete de

Defesa Civil CEIC - Centro Integrado de Comando Metroclima

 

SMSUrb - Secretaria Municipal de Serviços Urbanos

Secretaria Municipal de Serviços Urbanos (SMSUrb) Ramiro Rosário DEP DMLU DMAE César Hoffmann Ricardo Oleinski

Luciane de Freitas Rafael Zaneti Álvaro de Azevedo Roberto Kraid Pereira Jairo dos Santos Leani Sossmeier José Luiz Tomazi

DMAE DEP DMLU SMOV

 

SMTC - Secretaria Municipal de Transparência e Controladoria Geral

Secretaria Municipal de Transparência e Controladoria Geral (SMTC)

     

Rodovias

    CCR ViaSul

    Grupo CCR CCR ViaSul Rodovia da Integração do Sul (RIS) Roberto Calixto BR-101: Torres até o entroncamento com a

BR-290 em Osório (pedágio será no km 35 em Três Cachoeiras). Cobrança: começa em 15/2/2020. BR-290 (freeway):

entroncamento de Osório até o km 98,1 em Porto Alegre (pedágios nos km 77, em Gravataí, que depois passará ao km 59, em

Glorinha, e km 19, em Santo Antônio da Patrulha). Cobrança: começa em 15/2/2019. (Glorinha para a ser em 15/8/2020). BR-386:

Carazinho até o entroncamento com a BR-470/116 em Canoas (praças serão construídas nos km 203 (Victor Graeff), km 260

(Fontoura Xavier), km 375 (Paverama) e km 424 (Montenegro). Cobrança: começa em 15/2/2020 BR-448 (Rodovia do Parque):

Sapucaia do Sul até o entroncamento com a BR-290/116 em Porto Alegre, não terá pedágio. BR-290 > Praças de pedágio em

Gravataí e Santo Antônio da Patrulha BR-386 > Praças de pedágio em Victor Graeff, Fontoura Xavier, Paverama e Montenegro

BR-101 > Praça de pedágio em Três Cachoeiras 

 

EGR

EGR Empresa Gaúcha de Rodovias ERS-122 ERS-129 ERS-130 ERS-135 ERS-239 ERS-240 Luiz Carlos Bertotto pedágio Nelson

Lidio Nunes rodovias RSC-287 RSC-453

     

Saúde

    Hospital Moinhos de Vento

    Associação Hospitalar Moinhos de Vento Hospital Moinhos de Vento Hospital Allemão HMV 



 

Cremers

Conselho Regional de Medicina do Estado do Rio Grande do Sul Cremers Dr. Eduardo Neubarth Trindade (Presidente) Dr. Carlos

Orlando Pasqualotto Fett Sparta de Souza (Vice-presidente)

 

GHC

Grupo Hospitalar Conceição Hospital Cristo Redentor Hospital Conceição Hospital da Criança Conceição Hospital Fêmina

 

Hospital de Clínicas de Porto Alegre

Hospital de Clínicas de Porto Alegre Hospital das Clínicas de Porto Alegre HCPA Nadine Clausell Quando citarem médicos e

professores da Ufrgs, atenção, pois podem pertencer ao HCPA

 

Hospital Ernesto Dornelles

Hospital Ernesto Dornelles, Hospital de Caridade de São Jerônimo, Associação dos Funcionários Públicos do Estado do Rio Grande

do Sul (Afpergs) e matérias de interesse Hospital de São Jerônimo.

 

Hospital Mãe de Deus

Hospital Mãe de Deus Hospital Nossa Senhora dos Navegantes - Torres Hospital Santa Luzia - Capão da Canoa Instituto do Câncer

Mãe de Deus Sistema de Saúde Mãe de Deus

 

Rede de Saúde Divina Providência

HDP Rede de Saúde Divina Providência Sociedade Sulina Divina Providência Hospital Divina Providência Hospital Independência

Hospital São José Hospital Santa Isabel

 

Santa Casa

Hospital da Criança Santo Antônio Hospital Dom Vicente Scherer Hospital Santa Clara Hospital Santa Rita Casa de Apoio Madre

Ana Hospital Santo Antônio Hospital São Francisco Hospital São José Pavilhão Pereira Filho Santa Casa de Misericórdia de Porto

Alegre Hospital Santo Antônio da Patrulha Hospital Dom João Becker

 

Secretaria da Saúde do Rio Grande do Sul

Francisco Zancan Paz Francisco Paz Sandra Fagundes Secretaria da Saúde do Rio Grande do Sul

 

Simers

Jornada Gaúcha de História da Medicina MUHM Museu de História da Medicina do Rio Grande do Sul Prêmio Rubens Maciel

Rogério Faermann Simers Sindicato Médico do Rio Grande do Sul

   Restrições: não usar neutra

Hospital São Lucas

Hospital São Lucas da PUC

     

Transporte

    ATM

    Cliente da área de transportes OBJETO Monitoramento de informações sobre transportes coletivos, privados, públicos, AGERGS,

DAER, ônibus metrô, Trensurb, BRT, transporte clandestino e Metroplan PALAVRAS-CHAVE ATM Associação dos

Transportadores Intermunicipais Metropolitanos de Passageiros INTERESSE Bilhetagem eletrônica Transportes coletivos

Transportes privados Transportes públicos Transporte clandestino AGERGS DAER Trensurb BRT Metroplan Ouro e Prata

Passe-livre Planalto Real Rodovias Sogil Soul Transcal Unesul Viamão Vicasa Central Citral Evel Guaíba 

 

ATP



Associação das Empresas de Transporte de Passageiros de Porto Alegre Associação dos Transportadores de Passageiros ATP Seopa

Sindicato das Empresas de Ônibus de Porto Alegre TRI

 

Ouro e Prata

CatSul Ouro e Prata Catamarã

 

Portonave

Bacia de Evolução Complexo Portuário do Itajaí Itajaí-Açu Osmari de Castilho Ribas Porto de Navegantes Portonave Terminais

Portuários de Navegantes

 

Trensurb

Aeromóvel Metrô Ministério das Cidades Trem TRENSURB Matérias sobre transporte de passageiros Bruno Araújo Francisco

Horbe David Borille Alexandre Baldy de Sant\

       Restrições: não usar neutra

Varejo

    CDL

    Câmara dos Dirigentes Lojistas de Porto Alegre Alcides Debus APP CDL POA CDL Porto Alegre CDL Cobrança Liquida Porto

Alegre Rabusch 

 

AGV

Agência Gaúcha para o Desenvolvimento do Varejo AGV Associação Gaúcha para Desenvolvimento do Varejo Ricardo Diedrich

Ricardo Luís Diedrich

 

Fecomércio

Fecomércio-RS Federação do Comércio de Bens e de Serviços do Estado do Rio Grande do Sul Luiz Carlos Bohn

 

Iguatemi Porto Alegre

Institucional: Iguatemi Porto Alegre Concorrência: shoppings de POA + ParkShopping Canoas + Iguatemi Caxias Interesse: setor

varejista, CDL/POA, Sindilojas/POA, Abrasce

 

Sindilojas

Paulo Roberto Kruse Ronaldo Sielichow Sindicato dos Lojistas de Porto Alegre Sindilojas comércio liquidações

 

Zaffari

Bourbon Tulio de Rose Zaffari

         

Salvar

Salvar e Criar Nova

Av. Getúlio Vargas, 1178/Sobreloja | Porto Alegre | RS | Brasil | 90150-004 | Telefone: 51 3231.0208
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Ministro da Educação admite ter errado ao pedir que escolas filmem



crianças cantando hino
https://gauchazh.clicrbs.com.br/comportamento/noticia/2019/02/ministro-da-educacao-admite-ter-errado-ao-pedir-que-escolas-filmem-criancas-cantan

do-hino-cjslw512101ht01me329ep1y7.html

Folhapress

BRASÍLIA, SP (FOLHAPRESS) - O ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez, reconheceu nesta terça-feira (26) ter

cometido um erro ao pedir que escolas filmassem crianças cantando o hino nacional, sem autorização dos pais, em uma mensagem

que termina com o slogan de campanha do presidente Jair Bolsonaro, "Brasil acima de tudo. Deus acima de todos!".

"Percebi o erro. Tirei esta frase, tirei a parte correspondente a filmar crianças sem autorização dos pais. Se alguma coisa for

publicada, será dentro da lei, com autorização dos pais", disse Vélez após sair de uma visita de cortesia ao presidente do Senado,

Davi Alcolumbre (DEM-AP).

Indagado sobre quando comunicou o recuo às escolas, disse apenas que "saiu de circulação" e, cercado por seguranças e assessores,

não respondeu a nenhuma das perguntas feitas por jornalistas que o acompanharam durante o trajeto de alguns metros entre a

presidência do Senado e o plenário da comissão de Educação, onde ele prestará esclarecimentos a senadores ainda nesta terça.

Nesta segunda-feira (25), o Ministério da Educação enviou a escolas do país uma carta em que pede para que alunos, professores e

funcionários sejam colocados em fila para cantar o hino nacional em frente à bandeira do Brasil.

O documento também pede que o momento seja filmado e enviado ao novo governo. A mensagem é assinada pelo ministro da

Educação, Ricardo Vélez Rodríguez, para quem a medida visa saudar "o Brasil dos novos tempos". 

"Brasileiros! Vamos saudar o Brasil dos novos tempos e celebrar a educação responsável e de qualidade a ser desenvolvida na nossa

escola pelos professores, em benefício de vocês, alunos, que constituem a nova geração. Brasil acima de tudo. Deus acima de

todos!", afirma a mensagem.

No email, Vélez Rodríguez pede que a mensagem seja lida antes da execução do hino --o que faria com que diretores citassem

também o slogan de campanha de Bolsonaro.
 

26/02/2019 | GZH | gauchazh.clicrbs.com.br | Educação e Emprego

Carta do MEC às escolas: Ministério Público Federal dá 24 horas
para ministro se explicar
https://gauchazh.clicrbs.com.br/educacao-e-emprego/noticia/2019/02/carta-do-mec-as-escolas-ministerio-publico-federal-da-24-horas-para-ministro-s

e-explicar-cjsm58a3a02ke01p8wcpu04dm.html

Ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez havia solicitado que estudantes cantassem o Hino Nacional em frente à bandeira
brasileira

ITAMAR MELO

O Ministério Público Federal (MPF) encaminhou nesta terça-feira (26) ao ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez, um

pedido de esclarecimentos sobre a carta e as orientações que ele enviou a escolas públicas e privadas de todo país na segunda-feira

(25). 

Nas orientações, remetidas por e-mail, solicitava-se que os estudantes se perfilassem diante da bandeira brasileira, cantassem o Hino

Nacional e escutassem a leitura da carta assinada por Vélez, que tinha como fecho o slogan de campanha de Jair Bolsonaro: "Brasil



acima de tudo, Deus acima de Todos". O documento pedia ainda que os diretores providenciassem a filmagem das solenidades e

enviassem as imagens ao Ministério.

A iniciativa de Vélez desencadeou uma onda de críticas. Especialistas em educação, juristas e entidades apontaram vários pontos em

que a atitude do ministro violaria leis e princípios constitucionais. Nesta terça-feira (26) pela manhã, Vélez reconheceu ter errado e

modificou os textos. Mesmo assim, a Procuradoria Federal dos Direitos do Cidadão do MPF solicitou que ele forneça, em até 24

horas, as justificativas para o ato praticado. No pedido de esclarecimentos, a procuradoria estabelece que a justificativa deve estar

fundamentada nos preceitos constitucionais e legais a que estão submetidos os agentes públicos.

O órgão do MPF cita algumas das legislações pertinentes ao caso, que tratam de direitos como a liberdade de consciência e de

crença e a intimidade, a vida privada, a honra e a imagem das pessoas.

O documento enviado ao Ministério da Educação também cita o artigo 37 da Constituição Federal, segundo o qual a publicidade dos

atos, programas, obras, serviços e campanhas dos órgãos públicos deverá ter caráter educativo, informativo ou de orientação social,

dela não podendo constar nomes, símbolos ou imagens que caracterizem promoção pessoal de autoridades ou servidores públicos.
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Ministro Vélez Rodriguez só gerou declarações estapafúrdias e situações polêmicas

CAROLINA BAHIA

SILVANA PIRES

Diego Rocha

Ministro da Educação reconheceu nesta terça-feira (26) que errou ao pedir que escolas filmassem crianças cantando o Hino Nacional

Diego Rocha

Por trás da cartinha do ministro Ricardo Vélez Rodriguez (Educação) às escolas, há algo ainda mais grave do que o uso político da

imagem de estudantes cantando o hino nacional. Falta foco ao Ministério da Educação. Em dois meses de governo, as pastas da

Economia e da Justiça conseguiram encaminhar ao Congresso uma complexa reforma da Previdência e um plano de combate à

criminalidade. 



Vélez Rodriguez só gerou declarações estapafúrdias e situações polêmicas. A mensagem às escolas, com o slogan da campanha de

Jair Bolsonaro, pedindo para que as crianças sejam gravadas cantando o Hino Nacional, foi mais um erro. O próprio ministro

reconheceu o tropeço e mandou corrigir o comunicado. Uma trapalhada que só revela o nó em que está enredado o MEC.  A

educação no Brasil tem problemas concretos: estudantes do ensino médio não permanecem na escola, as crianças não aprendem

português e matemática, os professores não são valorizados e, até mesmo nas grandes capitais, há escolas caindo aos pedaços.

Valorizar o hino nacional e a disciplina nos colégios é parte importante, sim, mas de algo muito maior.  

GIRO DO MAIA

O presidente da Câmara, Rodrigo Maia (DEM-RJ), vai ao Rio Grande do Sul, na companhia do deputado Jerônimo Goergen

(PP-RS), nos dias 9 e 10 de março. Ele participará de reuniões com empresários em Bento Gonçalves, vai à Festa da Uva (Caxias) e

à Expodireto (Não-Me-Toque), além de encontro com a bancada gaúcha.   

ARREPIO

Gustavo Lima / - Câmara dos Deputados

Deputado Cherini foi indicado pelo PR para ser relator da reforma da Previdência

Gustavo Lima / - Câmara dos Deputados

Indicado pela bancada do PR para ser o relator da reforma da Previdência na Câmara, o deputado Giovani Cherini aguarda a

confirmação do Palácio do Planalto, mas está disposto a assumir a missão. À coluna, ele disse que o projeto tem defeitos, mas o

papel do parlamento é melhorá-lo. A equipe econômica tem arrepios só de ouvir esse tipo de discurso.  

RECONDUZIDO

Apesar dos descontentes, Giovani Cherini foi reconduzido à coordenação da bancada gaúcha. Momentos antes, no cafezinho da

Câmara, o deputado Bibo Nunes (PSL) pedia votos para vice, argumentando que os novatos também precisam de lugar na bancada. 
 

26/02/2019 | GZH | gauchazh.clicrbs.com.br | Educação e Emprego

No Senado, ministro da Educação não detalha planos, mas defende
cotas em universidades
https://gauchazh.clicrbs.com.br/educacao-e-emprego/noticia/2019/02/no-senado-ministro-da-educacao-nao-detalha-planos-mas-defende-cotas-em-un

iversidades-cjsmb44np02ty01p8cxx5lwhp.html

Em audiência no Senado, Ricardo Vélez Rodríguez também se declarou a favor de aumentar o número de alunos em federais

FOLHAPRESS

GAÚCHAZH

Diego Rocha / AFP

Na foto, o ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez em cerimônia no fim de janeiro em Recife



Diego Rocha / AFP

O ministro da Educação, Ricardo Vélez Rodríguez, evitou detalhar os planos da pasta em audiência no Senado nesta terça-feira (26).

No entanto, defendeu a continuidade da políticas de cotas e o aumento do número de alunos em universidades federais como forma

de expandir vagas.

Em entrevista à Revista Veja, no início de fevereiro, o ministro havia se declarado contra as cotas e a favor da cobrança de

mensalidades em federais.

Vélez Rodríguez foi recebido na comissão de Educação no Senado após a crise provocada pela carta enviada a escolas pelo MEC. O

texto pedia que diretores filmassem alunos cantando o hino nacional e orientava diretores a ler uma mensagem que continha slogan

da campanha do presidente Jair Bolsonaro.

Mais cedo, Vélez Rodríguez disse que teor da carta foi um erro. Na audiência, foi breve ao falar do assunto.

— Cantar o hino nacional não é constrangimento — disse. — O slogan de campanha foi um erro, um engano, tirei. Quanto à

filmagem, só será divulgada se aprovada —.

O MEC encaminhou nova carta às escolas nesta terça. O novo comunicado mantém a orientação para filmar crianças e jovens

durante o canto do hino, mas agora fala em autorização. Isso estaria, segundo o ministro, implícito na carta anterior.

O ministro se recusou a falar com a imprensa ao final da audiência e correu por um corredor do Senado para não responder às

perguntas dos jornalistas.

O Ministério Público Federal (MPF) quer que o ministro apresente a justificativa para a carta enviada às escolas em que se pedia

filmagem de alunos cantando o hino nacional e a repetição do slogan da campanha. O Grupo de Trabalho de Educação em Direitos

Humanos da Procuradoria Federal dos Direitos do Cidadão deu o prazo de 24 horas para os esclarecimentos.

Durante a audiência, senadores perguntaram sobre questões centrais da política educacional, como posicionamento do governo com

relação ao Fundeb (principal mecanismo de financiamento da educação básica), ao PNE (Plano Nacional de Educação) e à educação

a distância. Mas o ministro não se aprofundou nos temas. 



LEIA MAIS

O que se sabe sobre a militarização das escolas proposta por BolsonaroO que se sabe sobre a militarização das escolas proposta por

Bolsonaro

O que filósofos dizem sobre o futuro ministro da EducaçãoO que filósofos dizem sobre o futuro ministro da Educação

Ministro da Educação defende fim das cotas e volta de moral e cívicaMinistro da Educação defende fim das cotas e volta de moral e

cívica

Vélez Rodriguez defendeu o modelo de escolas militares, com parcerias com a PM, mas não detalhou qual seria a atuação do

governo nesse aspecto. Os planos de reforço na alfabetização também não foram detalhados.

O ministro falou, no entanto, sobre ensino superior. Segundo ele, a lei de cotas será mantida –Bolsonaro é opositor histórico da lei de

reserva de vagas.

O ministro ainda reafirmou que não há planos para privatizar universidades, mas defendeu a ampliação de alunos no sistema atual.

No fim de janeiro, ele havia declarou que o ensino superior é reservado para uma "elite intelectual". 

— Não vejo por que não podemos aumentar o número de alunos por sala —, disse ele, ao afirmar que a relação professor por aluno é

muito grande nas universidades federais brasileiras.
 


